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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Vi  invito  a  fare  silenzio.  Segretario,  proceda  con
l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA
Sturiano  Vincenzo,  presente;  Alagna  Oreste,  presente;
Ferrantelli  Nicoletta,  presente;  Ferreri  Calogero,
presente;  Coppola  Flavio,  presente;  Chianetta  Ignazio,
assente;  Marrone  Alfonso,  presente;  Vinci  Antonio,
presente;  Gerardi  Guglielmo  Ivan,  presente;   Meo  Agata
Federica, presente;  Cordaro Giuseppe, assente; Sinacori
Giovanni,  presente;  Rodriquez  Mario,   presente;  Coppola
Leonardo Alessandro, assente; Arcara Letizia, presente; Di
Girolamo Angelo, presente; Cimiotta Vito Daniele, presente;
Genna Rosanna,  presente; Angileri Francesca,  presente;
Alagna  Bartolomeo  Walter,  presente;  Nuccio  Daniele,
presente;  Milazzo  Eleonora,  assente;  Milazzo  Giuseppe,
presente;  Ingrassia  Luigia,  presente;  Piccione  Giuseppa
Valentina,  presente;  Galfano  Arturo,  presente;  Gandolfo
Michele,  presente;  Alagna  Luana  Maria,  assente;  Licari
Maria Linda, assente; Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello 25 Consiglieri Comunali su
30, quindi la Seduta è aperta. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente  chiedo  di  intervenire.  Presidente  chiedo  di
intervenire. 

PRESIDENTE STURIANO  
Un attimo collega. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Per Mozione d’Ordine prima che iniziamo a lavorare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prima della Mozione d’Ordine ci sono altri aspetti anche di
carattere tecnico. Ci sono alcuni colleghi Consiglieri che



devono essere giustificati, la collega Alagna è assente
giustificata  per  motivi  lavorativi;  altri  colleghi?  Il
collega Cordaro la stessa cosa, quindi i due colleghi sono
assenti  per  motivi  di  carattere  personale.  La  collega
Milazzo sta arrivando, ha mandato a dire che arrivava con
una  mezzoretta  di  ritardo  e  questa  è  la  prima
giustificazione.  Secondo  aspetto  nella  seduta  precedente
del mese di febbraio… 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Chiedevo  di  intervenire  prima  che  lei  parlasse,  se  era
possibile. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere  io  non  so  lei  di  che  cosa  vuole  parlare.
Siccome vedo che continua ad insistere… 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Mi dia la parola. 

PRESIDENTE STURIANO 
A lei la parola, vediamo quello che devo dire. Chiedo scusa
Flavio, ha detto “Mozione d’Ordine”, la mozione d’ordine ha
un significato ben preciso, che sia chiaro ed è giusto che
sia una mozione d’ordine, scusate. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente io chiedo di invalidare la Seduta, in quanto la
seduta era convocata alle 16:30 e non capisco per quale
motivo ci siamo riuniti alle 18:30. 

PRESIDENTE STURIANO 
L’abbiamo detto e continuiamo a dirlo, per un fatto di
chiarezza mi sembra che sia doveroso capire che i colleghi
Consiglieri erano qui ed eravamo qui dalle quattro e mezzo,
non  siamo  stati  chissà  dove,  siamo  stati  nella  sede
adiacente, in Sala Commissioni a concertare e condividere… 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente  le  riunioni,  le  fate  di  mattina.  C’è  una
convocazione alle 16:30 e quindi non capisco il motivo per
cui alle 16 : 30 il Consiglio Comunale non si è riunito,
tecnicamente sono alle 18 : 30, due ore di ritardo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere  tecnicamente  possiamo  fare  tutto  quello  che
vogliamo. Se lei ritiene che la seduta va invalidata faccia
ricorso  e  che  mi  faccia  invalidare  la  seduta.  Abbiamo
partecipato ad una riunione dov’è erano presenti più di
venti  Consiglieri  Comunali  assieme  all’Amministrazione,
quindi se l’interesse è di fare la Seduta e di non parlare
di quelli che sono i problemi seri e reali di questa città
lo si faccia tranquillamente. 



CONSIGLIERE GANDOLFO 
Le  cose  si  affrontano  in  Consiglio  Comunale  e  non  in
maniera riservata, se c’è una diretta Streaming e facciamo
sapere alla città quello che si discute e non in maniera
riservata. 

PRESIDENTE STURIANO 
Infatti  non  abbiamo  nulla  di  riservato  perché  non
discutiamo di nulla di personale, stiamo discutendo dei
problemi  della  città,  mi  dispiace  che  lei  non  ha
partecipato e quindi non ha potuto ascoltare le tematiche
che sono state affrontate in quella sede, i collegi lo
potranno dire in sede consiliare quello che abbiamo detto
lì dentro ed i percorsi che abbiamo cercato di individuare
per  la  risoluzione  di  un  problema  serio  che  stiamo
affrontando. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Per le prossime volte le riunioni le fate prima e non in
coincidenza con il Consiglio Comunale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Gandolfo non era possibile, non era possibile,
abbiamo concordato un percorso ed il percorso che abbiamo
concordato  è  un  percorso  che  va  oltre,  il  Sindaco  già
domani  mattina,  adesso  lo  dirà  lui  e  non  lo  voglio
anticipare io, perché mi sembra scorretto, che cosa abbiamo
detto, che abbiamo sospeso la Seduta precedente a causa
della  forte  crisi  che  in  questo  momento  sta  vivendo
l’aeroporto Trapani – Marsala, l’Aeroporto Vincenzo Florio
di Bilgi, quindi in maniera chiara abbiamo individuato un
percorso,  abbiamo  iniziato  un  presidio,  mattina,
pomeriggio,  festivi,  domenica,  anche  il  giorno  delle
elezioni siamo stati qui, tutti i colleghi Consiglieri,
appunto  per  non  abbassare  la  guardia  rispetto  a  questo
problema. Abbiamo mandato con un documento al Sindaco ed
agli altri Sindaci, agli altri Amministratori di questa
Provincia e stiamo monitorando quello che accade in maniera
chiara. Quindi con il Sindaco abbiamo condiviso fino ad
ieri che oggi veniva in aula, si discuteva, anticipatamente
ci informava anche di altre cose che possiamo mettere in
campo  e riferisce  alla città  ed all’aula  ed a  tutti i
Colleghi Consiglieri quello che è stato fatto in questi tre
–  quattro  giorni.  In  maniera  chiara  non  è  che  abbiamo
discusso di chissà che! In questo momento mi sembra anche
inopportuno chiedere ai colleghi se vogliono intervenire,
se non prima di far parlare il Sindaco e poi ci riserviamo
di intervenire collega, mi sembra il minimo. Sindaco se
vuoi prendere la parola e riferire ai colleghi quello che
sta accadendo. 

SINDACO 



Scusi le spalle. Presidente, Consiglieri, stampa e chi c’è.
Grazie per l’invito che mi avete fatto, noi ci siamo visti
non più tardi di domenica mattina in quest’aula ed abbiamo
seguito tutti, l’Amministrazione e Consiglieri che cosa sta
facendo,  come  sta  andando  la  situazione  e  mi  corre
l’obbligo di fare una breve sintesi. Nel 2017 la AIRGEST
aveva  fatto  un  bando  per  cercare  nuovi  vettori,  perché
quello  precedente  era  scaduto,  il  bando  aperto  a  più
vettori, perché questa era l’intenzione da parte di tutti,
si  è  presentato  semplicemente  un  vettore,  Ryanair,
l’Alitalia alla fine va per la scadenza, ha fatto ricorso
al Bando ed il TAR ha dato ragione. Le motivazioni sono
diverse, ma soprattutto da quello che ho potuto appurare
era  principalmente  perché  in  quel  bando  si  parlava
soprattutto dei voli diretti verso l’Aeroporto, in modo da
poter  portare  più  turisti,  perché  quello  che  serve
soprattutto in questa Provincia è soprattutto questo, una
delle motivazioni di Alitalia è che secondo loro sarebbe
stato opportuno avere voli interscambiabili, in modo che ci
fosse  un  passaggio,  probabilmente  rappresenta  un  po’
l’Alitalia che già a Milano, a Roma, soprattutto ma che
questo mettesse in difficoltà i turisti a fare uno scalo a
Roma.  Noi  sappiamo  che  quando  dobbiamo  andare  al  Nord
Italia una cosa è fare un volo diretto ed una cosa fare due
voli, dove si è costretti a passare per Roma. A parte la
motivazione,  una  volta  che  il  TAR  ha  dato  ragione
all’Alitalia e quindi impugnando il bando si è bloccato
tutto. Nel frattempo c’è stato il passaggio dal vecchio
Governo  al  nuovo  Governo,  c’è  stato  l’insediamento  del
nuovo Gruppo Dirigente della AIRGEST che devo dire si sono
messi subito a lavorare, stanno facendo il nuovo Bando, ne
stanno discutendo, che è una cosa delicata, cercando di non
fare eventuali errori, se errori ci sono stati in quello
precedente e quindi questo è un percorso che sta portando
avanti  l’AIRGEST  con  il  nuovo  Governo  Regionale.  A
prescindere dal discorso politico e qua non c’è nessuna
discussione  da  fare,  i  tempi  che  il  nuovo  bando  possa
andare in porto e cose varie, tutti noi e tutti i tecnici
siamo convinti che per questa stagione estiva la tempistica
non c’è più, quindi se non ci sono complicazioni, altri
ricorsi e situazioni varie sicuramente il nuovo bando… il
nuovo vettore che dovesse vincere la gara se ne parla a
fine  2018  o  per  la  stagione  estiva  2019.  Ci  siamo
incontrati,  i  Sindaci,  con  il  Distretto  Turistico  per
vedere cosa si può fare per questa stagione estiva, che
cosa si può mettere in piedi, come tutti sapete dei 24
Sindaci che avevano partecipato, forse eravamo 21 perché
qualcuno non aveva più partecipato a metterci quei fondi
per il Co-Marketing, ma la maggior parte c’era, alcuni nel
momento in cui il Commissario della Città di Trapani, che
tutti noi conosciamo che è un Magistrato, ha fatto quel che
rilievo, tutti questo ha fatto in modo che qual contro
altro Sindaco si è tirato dietro ed attualmente i Sindaci



che stanno seguendo la situazione con più partecipazione
anche dal punto di vista Fondi, siamo rimasti in tredici o
quattordici,  adesso  non  ricordo,  ma  questo  poco  cambia
perché i soldi alla Regione erano 20 milioni e ci sono
ancora.  Si  sta  discutendo  che  cos’è  possibile  fare  per
questa stagione estiva. La Provincia, l’ex Provincia aveva
dei  fondi  in  qualche  modo  poteva  utilizzare  o  dovrebbe
utilizzare quei fondi che vengono dal problema della Libia,
quando c’è stata la guerra in Libia, quindi messi da parte,
che potrebbe utilizzare perché come situazione ponte in
attesa del nuovo bando, in modo che quest’estate potessero
arrivare più vettori. L’ultima riunione che abbiamo fatto è
stata  lunedì  mattina  all’Aeroporto,  alla  presenza  del
Commissario della Provincia, dell’Avvocato Maggio ma con
tutta l’AIRGEST presente, il Presidente e gli altri due
componenti, si era deciso di rivederci all’indomani, ma nel
frattempo il Commissario dell’Ex  Provincia ha detto che
oggi doveva avere un incontro con il Governo Regionale per
verificare la possibilità di quei soldi di spenderli e come
poterli  spendere.  In  questo  momento,  io  ancora  non  ho
notizie,  mi  sono  sentito  con  il  Sindaco  di  Favignana,
Pagoto,  che  è  il  Presidente  del  Distretto  e  mi  sembra
giusto che ci sia una voce, altrimenti rischieremo di fare,
neanche lui aveva notizie, siamo rimasti che domani mattina
ci vediamo per fare il punto della situazione e cercare di
avere informazioni precise come hanno deciso e se hanno
deciso di poter mettere nel Bilancio questi soldi dell’Ex
Provincia in attesa di un bando per il nuovo anno che va
per i fatti propri… domani ci dovrebbero dire e spero di
avere notizie più precise a che punto sono e nel frattempo
che cosa si può fare per questa stagione estiva, questa è
la situazione a mia conoscenza in questo momento. Io sono
qua a rispondere a qualche domanda che ci sono, lunedì ci
siamo  sentiti  con  il  Presidente  per  dare  risposta
all’eventuale riunione che c’è stata, anche per domani vi
comunicherò le eventuali soluzioni, se soluzioni ci sono,
quanto meno alle novità che ci saranno domani. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie Sindaco per la disponibilità che c’è stata in questi
giorni proprio di interlocuzione con il Consiglio Comunale,
ci siamo tenuti aggiornati su quelle che sono state le
questioni  che  sono  state  affrontate,  ma  soprattutto  le
problematiche  che  devono  essere  affrontate.  In
considerazione  anche  di  quelle  che  sono  state  le  sue
dichiarazioni  avevamo  già  concordato  e  condiviso  con  i
Capigruppo Consiliari che è opportuno a questo punto il
Consiglio Comunale aggiornarlo a venerdì per vedere anche a
seguito  di  quelle  che  saranno  le  risposte  che  porterà
l’Amministrazione, il sindaco, in quel tavolo che è stato
costituito  presso  la  Prefettura  assieme  agli  attori
principali  che  sono  il  Commissario  della  Provincia,  il
Presidente dell’AIRGEST, ma anche gli altri Sindaci che



hanno sottoscritto… non abbiamo detto la sede, se si fa
farà  in  Prefettura  o  si  farà  direttamente  all’interno
dell’Aeroporto, sappiamo che questa riunione c’è e sarà
fatta domani e quindi sarà aggiornata tranquillamente a
domani. Quindi sulla base di quello che è stato detto a
questo punto è opportuno in considerazione di quello che è
stato fatto anche dai colleghi Consiglieri che ringrazio
per la disponibilità che hanno dato in giornate festive e
lavorative, hanno dato la disponibilità proprio per far
sentire e non interrompere questo Presidio che a nostro
avviso, fino a quando non arriverà soluzione definitiva ed
a certezze definitive, il Consiglio Comunale non intenderà
interrompere, anzi intende mettere in campo altri tipi di
iniziative qualora le notizie che lei porterà e gli altri
attori  principali  ci  daranno  non  sono  rassicuranti
sicuramente per noi e per il territorio e per l’intera
Provincia.  Fatte  queste  considerazioni  i  Capigruppo
Consiliari, di concerto con l’Ufficio di Presidenza abbiamo
stabilito che ci vediamo all’interno dell’Aula Consiliare
venerdì  pomeriggio,  quindi  il  Consiglio  Comunale  lo
riconvocheremo per venerdì pomeriggio alle ore 16 : 30, in
modo tale che insieme, quella Seduta comunicheremo alla
città il da farsi ed i risvolti a che punto sono e da quel
momento in poi assieme ai colleghi Consiglieri, assieme ai
colleghi  Capigruppo  stabiliremo  possibilmente  altre
iniziative da mettere in campo successivamente, perché è
importantissimo  capire  proprio  quello  che  si  può  fare,
tutto  quello  che  può  ruotare.  Le  notizie  sono  state
sicuramente,  per  quello  che  può  essere  fatto  in  questo
momento rassicurarti, nel senso che nulla è perso, ma c’è
una  parte  di  mesi  che  sicuramente  si  perderanno,  il
problema è recuperare il recuperabile. Che esca il nuovo
Bando e ci auguriamo che questo venga subito fatto, che
venga  pubblicato,  quindi  tutto  questo  sarà  monitorato.
Detto ciò io invito l’Ufficio di Presidenza a convocare il
Consiglio  Comunale  venerdì,  con  carattere  d’urgenza  e
comunico  prima  di  dare  la  parola  anche  ai  colleghi
Consiglieri  che  vogliono  intervenire  sulla  questione,
comunico che per volontà anche dei Capigruppo Consiliari i
lavori d’aula si faranno, inizieremo la trattazione del
Regolamento sui Servizi Sociali, che è un atto deliberativo
importante e che la città aspetta. c’eravamo impegnati con
i Colleghi Consiglieri di trattarlo entro fine febbraio,
purtroppo a fine febbraio c’è stata questa brutta notizia
della questione dell’Aeroporto e quindi abbiamo interrotto
i  lavori,  l’impegno  c’era,  l’impegno  lo  vogliamo
rispettare, ma lo vogliamo rispettare soprattutto con quei
cittadini che attendono con molta ansia l’approvazione di
questo  Regolamento.  Se  ci  sono  colleghi  che  vogliono
intervenire  sulla  questione  Aeroporto,  sulla  questione
Aeroporto  e  poi  inizieremo  successivamente.  La  collega
Arcara. 



CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie  Presidente.  Proprio  sulla  questione  Aeroporto.
Sindaco diciamo che non è una questione recente, è da tempo
che comunque si paventata non la chiusura dell’Aeroporto,
l’Aeroporto non chiude, anche se c’è quest’allarmismo in
giro, chiusura dell’Aeroporto, dobbiamo dire le cose come
stanno realmente, cioè RYANAIR non si serve più di Trapani
come base, questo è altrettanto grave comunque, non è meno
grave della chiusura, perché il servirsi di Trapani come
base comporta tutto un indotto dal punto di vista economica
incredibile.  Va  bene,  fermo  restando  questo  Sindaco
evidentemente  la  politica  è  stata  latitante  su  questo,
perché  ci  sono  delle  grosse  responsabilità  ed  io
personalmente… essendo la funzione dei Consiglieri Comunali
di  controllo,  desidero  sapere  come  si  è  arrivati  ad
emettere  un  bando,  ad  emanare  un  bando  a  quanto  pare
viziato  questo  bando  che  ha  consentito  all’Alitalia  di
poter impugnare e di vincere il ricorso, quindi ci sono
delle responsabilità politiche, signori miei, questo che
sia chiaro. Io ammiro, ammiro il presidio, l’iniziativa
posta in atto dai Consiglieri Comunali e voi sapete molto
bene come quest’iniziativa io non l’abbia condivisa, non
perché  non  sia  lodevole,  attenzione  colleghi,  ma
semplicemente perché ritengo che la protesta vada portata
all’esterno, attraverso una serie mobilitazione sociale, la
città deve sapere. Quando l’altra volta sono intervenuta e
ho  detto  “Il  nostro  intervento  è  tardivo”  alludevo  al
fallimento della politica per quanto riguarda la questione
Aeroporto sia a livello locale, sia a livello Regionale,
però cerchiamo di essere propositivi, di guardare al futuro
ed  al  destino  di  quest’Aeroporto  a  cui  noi  teniamo.
Presidente  lei  accennava  ad  eventuali  azioni,  io  direi
intanto  eventualmente  prevedere  una  vera  e  propria
mobilitazione della Comunità Marsalese che dev’essere messa
a conoscenza di quello che sta accadendo, quindi portare
questa  protesta,  non  farne  solo  un’iniziativa  politica,
portarla al di fuori di quest’Aula Consiliare, di questo
Palazzo, mobilitare la città, quindi ci vuole una presa di
consapevolezza di quello che c’è e comunque Sindaco diamo
sotto  con  i  tavoli  tecnici,  convochiamo  il  Consiglio
D’Amministrazione  dell’AIRGEST,  tutto  quello  che  c’è  da
fare, qualsiasi iniziativa. Per altro mi risulta che un
analogo  problema  era  stato  affrontato,  credo  sia
l’Aeroporto di Ancona ed è stato salvato con il Salvataggio
Statale,  cioè  è  stata  messa  in  atto  una  misura  di
Salvataggio Statale, vogliamo capire di che cosa si tratta?
Come mai ad Ancona questo ha sortito un effetto positivo,
vogliamo tentare anche questa strategia di intesa con la
Commissione  Europea,  perché  credo  che  ci  sia  questa
sinergia tra lo Stato e la Commissione Europea per quanto
riguarda la realtà aeroportuale. Comunque Sindaco fermio
restando  che  è  mancata  una  seria  programmazione.  Io  ho
partecipato  all’incontro,  per  qualche  minuto,  quando  ho



sentito  dire:  “Dobbiamo  andare  a  cercare  i  vettori”  no
Sindaco, devono essere le Compagnie a cercare Marsala, se
Marsala ha una serie programmazione turistica, se Marsala
ha una serie programmazione devono essere le Compagnie a
cercare la nostra città, a voler cercare Trapani, la base,
questo è fondamentale, mettiamocelo in testa Sindaco una
volta e per tutte. In ogni caso io le ricordo Sindaco nel
2015  ho  presentato  una  richiesta  di  Tavolo  Tecnico  sul
Turismo, si poteva già fin da quel momento forse paventare
qualche difficoltà e qualche problema, perché al Tavolo
Tecnico  io  avrei  invitato  com’è  scritto  nella  mia
richiesta,  presentata  da  me  e  da  Oreste  Alagna,  anche
l’AIRGEST,  gli  operatori  turistici,  le  associazioni
Turistiche, tutto, tutti gli attori che ruotano attorno al
problema turismo. Purtroppo cari Colleghi, ahimè, questo
Tavolo  Tecnico  e  svanito  nel  nulla.  Assessore  Baiata  è
entrato nel momento opportuno, lei alla vigilia di Natale
invitato in Commissione Turismo, Consigliere Ingrassia, mi
aveva promesso che si sarebbe attivato per questo Tavolo
Tecnico, quando lo facciamo fra due anni, quando scade la
Consiliatura? E datevi da fare per questa città. Sindaco
non si fa solo propaganda elettorale, cerchiamo di essere
più fattivi, più incisivi. La città, Assessore, è una città
a vocazione turistica, le Compagnie Aeree ci devono venire
a cercare, non dobbiamo essere noi a cercare i voli Charter
o  le  compagnie,  fate  sistema  con  Palermo  se  avete
difficoltà, fate sistema con Palermo, Sindaco. Non voglio
sapere le responsabilità politiche, non mi interessano, ma
ci sono sicuramente ed io mi auguro che vengano prima o poi
svelate in ogni caso, grazie. 

Assume la presidenza del Consiglio, il Consigliere Arturo Galfano.

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Consigliera Arcara. Signor Vigile gentilmente può
intervenire… non può intervenire in Consiglio Comunale. I
vigili sono pregati di far tacere la signora. Aveva chiesto
di intervenire il collega Sinacori, prego. 

CONSIGLIERE SINACORI  
Signor Presidente la ringrazio molto, io sono assolutamente
dispiaciuto  perché  credo  che  ogni  tipo  di  contributo
potrebbe rendere un servizio a questa città, quindi anche
l’eventuale intervento della signora che io prega di non
andarsene, eventualmente dopo il Consiglio può darci una
mano  signora.  Noi  non  abbiamo  fatto  un  presidio  per
guardarci negli occhi, noi abbiamo fatto un presidio per
dire  a  questa  Città  che  questo  Consiglio  Comunale  in
maniera  tardiva,  in  maniera  sbagliata,  in  maniera
inopportuna, in qualunque maniera vogliate giudicarlo c’è,
esiste,  è  qua  e  su  questa  questione  abbiamo  fatto  in
maniera molto seria la presenza in quest’Aula, sperando che
venissero delle persone ad unirsi a questa nostra tipo di



protesta così come hanno fatto alcune persone che stasera
vedo in Aula, con molto piacere, oltre a lei, sono passati
domenica mattina, hanno discusso e hanno lanciato alcune
proposte che chi è interessato è in grado di elaborare. Per
cui io sono assolutamente dispiaciuto che lei non possa
parlare, ma sono le regole quindi non posso fare, però noi
dobbiamo remare… 

PRESIDENTE GALFANO 
Invito i Vigili gentilmente a portare nell’altra stanza la
signora, Noi abbiamo un Regolamento e dobbiamo seguire. Mi

CONSIGLIERE SINACORI 
Noi dobbiamo remare tutti in una direzione. Sulla questione
Aeroporto dobbiamo remare tutti in una direzione così come
ha saputo fare questa città, come per altre infrastrutture
importanti.  Allora  io  dico  che  sono  particolarmente
contento di questa sera che il primo punto di richiesta del
Consiglio  Comunale  del  Documento,  che  per  altro  io  non
avevo  dubbi,  così  come  non  avevano  dubbi  i  Consiglieri
Comunali sia quelli che l’hanno sottoscritto e sia quelli
che non l’ho sottoscritto che il signor Sindaco venisse in
aula in maniera pubblica, con lo Streaming ed in quell’aula
che è l’ufficialità della questione venisse a dire quello
che è lo stato dell’arte della questione. Chiaramente non
può  dirci  che  il  sole  domani  mattina  spunta  ad  ovest,
perché da che mondo è mondo il sole spunta ad est, per cui
il Sindaco non avendo altri dati ci ha detto che domani
mattina  si  incontrerà  per  l’ennesima  volta  con  il
Presidente del Distretto Turistico e con gli altri Sindaci
per capire se il dottor Cerami, Commissario Straordinario
del Libero Consorzio di Trapani stasera, oggi è riuscito
dalla  nostra  Regione,  da  Palermo,  ad  avere  notizie  più
certe sia dal punto di vista politico che dal punto di
vista tecnico, questo è il primo punto importante. Per cui
questo  ribadisce  che  non  se  ne  va,  che  non  smonta  il
Presidio,  che  continua  a  farlo  nelle  manieri  civili,
limpide  e  democratiche  come  ha  fatto  fino  ad  ora  ed
aspetterà che venerdì possibilmente il Sindaco sia in grado
di darci notizie più certe e più precise rispetto a quello
che sta succedendo in questi giorni. Per quanto riguarda
tutta la faccenda io sono molto contento dell’intervento di
Letizia Arcara e sono veramente contento perché Letizia
Arcara  sostanzialmente  che  cosa  ribadisce?  Ribadisce  il
primo concetto che noi abbiamo scritto e cioè che non è
certamente  un  fatto  di  ora  la  decisione  di  Ryanair  di
lasciare la base, ma è la conseguenza di una fallimentare
gestione  da  parte  della  politica  è  scritto  qua,  è  un
documento pubblico che questo Consiglio Comunale ha scritto
e che ha posto lì fuori, oltre che nei siti istituzionali
senza per questo voler trovare nessun colpevole e senza per
questo  voler  assolvere  nessuno,  scevri  da  ogni  tipo  di
questione. Io mi ricordo che questo Presidio ha funzionato



nei giorni in cui si stava celebrando in Italia l’elezione
per il rinnovo della Camera e del Senato e siamo stati
particolarmente  attenti  a  porci  nella  maniera  corretta,
cioè noi siamo qua, di Destra, di Sinistra, di Centro e di
tutti i Movimenti di questo mondo, per parlare di Aeroporto
e non per sciacallare su posizioni sulle quali onestamente
non  vogliamo  assolutamente  fare  nessun  tipo  di
sciacallaggio. Corretto è quello che dice Letizia Arcara,
chiaramente se una città diventa…, se un territorio diventa
più appetibile dal punto di vista turistico, dal punto di
vista ricettivo, dal punto di vista delle attrazioni, dal
punto di vista degli eventi culturali, dal punto di vista
della  valorizzazione  del  territorio  e  del  patrimonio
culturale ed artistico è chiaramente una città che troverà
soluzioni diverse che è rispetto a quella che pagare. Però,
è anche corretto dire che questa città su questa questione
è stata attenta, sulla questione Aeroporto, ha dato i suoi
soldi. Il Consiglio Comunale e l’Amministrazione si sono
trovati d’accordo a pagare, abbiamo pagato 360.000,00 euro,
300.000,00  più  Iva  per  quanto  riguarda  questo  famoso
acconto di co-marketing, sicuramente e sono certo al 100%
si può fare meglio in sinergia, si può fare meglio sia dal
punto di vista del contratto di co-marketing e si può fare
meglio sia per le politiche culturale e turistiche e per le
politiche del nostro patrimonio Archeologico della città di
Marsala, perché diventi più appetibile e quindi diventi
meglio.  Adesso  è  una  questione  di  emergenza,  adesso
dobbiamo cercare di dare forza a quei  soggetti che sono
legittimati  per  cercare  di  salvare  il  salvabile,  che
significa  “Salvare  il  Salvabile”  significa  carissima
collega che le quattro tratte che garantisce per l’estate
Ryanair, quattro tratte, non so neanche con quale frequenza
se sono giornaliere, se sono settimanali, bisettimanali,
non lo so, di cui tre all’Estero, per me equivale ad una
chiusura della loro operatività. Per me è come se Ryanair
non  ci fosse,  ci sono  gli altri  due vettori  che fanno
Milano  con  Pantelleria,  adesso  non  so  neanche  quali  ci
sono,  significa  sostanzialmente  che  hanno  svuotato
l’operatività dell’Aeroporto Vincenzo Florio, quando ogni
giorno  c’erano  diciotto  aeromobili  che  arrivano  e  che
partivano, adesso ce ne sono solo quattro e non so neanche
se ci sono tutti i giorni ed è desolante. Quindi si sta
cercando  di  salvare  il  salvabile,  pensando  di  poter
raddoppiare,  triplicare  questi  voli  con  le  cose  che  ha
detto il signor Sindaco. Il Consiglio Comunale di Marsala
deve  dimostrale  non  solo  di  essere  unito  su  questa
questione perché tutti veniamo dalle stessa parte, ma di
saper  coinvolgere  come  ben  ci  dice  qualcuno  la
cittadinanza, la quale per la verità è stata sollecitata,
come abbiamo potuto, con la stampa, con le telefonate, con
Facebook, con Twitter, con Whatsapp, però oggettivamente
abbiamo riscontrato, forse perché distratti da un momento
particolare una determinata, attesa, io la voglio chiamare



così, dormiente. Quindi cerchiamo di portare fuori quelle
che sono questi sensi di avvilimento che sentiamo ognuno di
noi, non facciamo nessun processo di Norimberga, già ce ne
è  stato  uno,  iniziamo  a  fare  un  ragionamento  che  sia
proiettato al futuro, vediamo se riusciamo a lavorare con i
soggetti  che  in  questo  momento  hanno  responsabilità
istituzionali. Il signor Sindaco si è detto disponibile
anche ad un coinvolgimento per la parte che è possibile di
questo  Consiglio  Comunale  nelle  vicende  che  riguardano
questo tipo di faccenda, raccogliamo questa disponibilità
signor Presidente e siamo in attesa, continuando questo
presidio con ognuno di noi nei turni che abbiamo già fatto
in  maniera  che  venerdì  possiamo  sperare  di  avere  un
risultato migliore, grazie. 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Vincenzo
Sturiano

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a lei Consigliere Sinacori. La parola alla collega
Rosanna Genna. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie  Presidente.  Signor  Sindaco,  signori  Assessori,
colleghi Consiglieri. Certo ritornare in aula e parlare di
una tematica forte come l’Aeroporto e dopo l’azione che
stiamo  facendo  ci  fa  sentire  un  pochettino  importanti,
perché è una questione molto delicata e molto importante.
Su  questo  abbiamo  dato  mandato  a  lei  Sindaco  ed  in
quell’incontro io come detto in sede secondaria consiliare,
la invito a tenere in considerazione la presenza anche del
Presidente del Consiglio e quindi la sua presenza per noi è
anche una forma di garanzia e di rispetto e quindi io ci
terrei in modo particolare che quell’incontro, anche lei
Presidente,  prendesse  parte,  in  modo  tale  che  diamo
maggiore  risalto  a  quella  che  è  la  problematica  e
dimostriamo che l’Amministrazione cammina di pari passo con
il Consiglio Comunale senza guardare i colori politici.
Colori politici, colleghi, ultimamente ci hanno travolto.
Forse questa questione del PD è diventata molto delicata,
perché mi dovete perdonate ma siete fallimentari, l’avete
dimostrato  a  livello  nazionale  e  lo  dimostrate  anche  a
livello  Provinciale  e  Comunale.  Mi  corre  l’obbligo
ricordarvi  che  uno  dei  candidati  alla  Camera  era  un
Assessore. Se Un Assessore di quest’Amministrazione che ha
lavorato per un bel po’ di tempo e ha programmato quella
che è l’Attività di quest’Amministrazione è stato deludente
se non porta a casa il risultato. Mi meraviglio perché è
un’Amministrazione  di  Sinistra,  con  non  so  quanti
Consiglieri  perché  i  Consiglieri  saltano  da  una  sedia
all’altra, da Sinistra passano a Destra, da Destra passano
a Sinistra, però, bisogna capire oggi e fare il punto della



situazione,  perché  quest’Amministrazione  ha  dimostrato
ancora una volta che deve cambiare rotta, che materialmente
non ha fatto niente per il territorio, che il territorio
non si è ricordato di votare un Assessore di questa Giunta.
Che effettivamente il PD perde acqua da tutte le parte e
che  non  esiste.  Ritengo  opportuno  che  si  faccia  anche
questo tipo di riflessione ed è corretta. Sindaco lei non
può  dire  che  lei  altri  due  anni…  che  tra  due  anni  si
ricandiderà,  glielo  auguro,  così  vinceremo  prima  noi,
materialmente  non  può  dire  che  tra  due  anni  lei  si
ricandiderà e quindi potrà… 

SINDACO 
Io non l’ho mai detto. Io non l’ho mai detto. 

CONSIGLIERE GENNA 
È  un  mio  pensiero.  O  cambiate  il  ritmo  di  lavoro,  la
programmazione di lavoro o questa città ancora più indietro
tornerà  e  pochi  consiglieri  prenderete.  Io  conosco
benissimo il documento che ha sottoscritto il mio collega
Gandolfo,  è  una  mozione  di  sfiducia,  infatti  poco  fa
gliel’ho detto nella Camera antistante, non porterà la mia
firma Sindaco e lo sa perché? Non perché io non condivido
che lei è fallimentare e per me dovrebbe dimettersi, quindi
dovrebbe essere anche sfiduciato da parte nostra, ma per un
semplice  motivo,  io  non  sono  una  persona  che  firma  un
documento presentato da un collega così. Il documento se
condiviso  per  una  programmazione  politica  allora  va
firmato, va sottoscritto e va portato avanti, però non da
quattro consiglieri, ma da venti Consiglieri che vengono in
aura e vengono a firmare ed a votare la Mozione di sfiducia
perché  significa  avere  coraggio  delle  proprie  azioni  e
delle  proprie  scelte.  Però  lei  dovrebbe  fare  anche  una
riflessione alla luce di quello che è stato voto, io la
invito a ricordare che è una città, è la quinta città della
Sicilia, che ha bisogno di programmazione come diceva bene
la collega Arcara, Programmazione turistica, Programmazione
di quello che si vuole fare da grandi. Tra qualche giorno
ci porterete il Piano Triennale delle Opere Pubbliche. Io
ho  fatto  inserire  uno  studio  per  quanto  riguarda  via
Mazzara. Più volte l’ho chiamata Sindaco e lei è stato
disponibile, io devo dire la verità nei confronti è sempre
stato disponibile, perché ha attenzionato i problemi reali
della città. Lei sa benissimo che via Mazzara non è una mia
esigenza, parliamo di via Vecchia Mazzara dove io non ci
abito e hanno proprietà che ben si dica giro, però è pur
vero che quella è una zona che risente dell’affluenza di
acque piovane che fa andare in tilt il traffico, blocca
tutto e non è un problema che ha fatto lei, ma dobbiamo
approfondirlo Sindaco, non possiamo attenzionare solo poche
strade  o  quelle  che  di  solito  abbiamo  detto  nel  Piano
Triennale delle Opere Pubbliche. Io stasera, Sindaco voglio
sperare che lei per come sta facendo, dando anche rispetto



e dignità ad una parte di opposizione che spesso la chiama
al telefono, a cui lei attenziona le problematiche della
città. Io la devo ringraziare a nome dei dipendenti del
Cimitero che mi hanno sottolineato un problema relativo al
2016 e 2017 che sono le retribuzioni e lei si è impegnato a
fargli avere la retribuzione ed io di questo gliene solo
grata perché sono famiglie che vivono di stipendio e che
vanno  avanti.  Oggi  la  ringrazio  Assessore.  Oggi  la
ringrazio perché lei è intervenuto e mentre prima lei non
ha capito che io usavo il sarcasmo oggi glielo spiego.
Quando io dico che sicuramente l’Assessore farà questa cosa
è perché lo sto invitando a farlo anche se lei non mi aveva
dato la disponibilità. Oggi le dico grazie perché lei è
intervenuto, ho visto delle opere di ristrutturazione, di
riparazione del viale centrale del Cimitero, ho visto che
lei ha attenzionato problematiche serie, perché il cimitero
perde pezzi e le mura sono prive di cemento e cadono a
terra creando anche situazioni di pericolo per i passanti o
per chi va in quel luogo. Però oggi mi corre l’obbligo di
chiederle due cose uno se le scale che sono all’interno del
Cimitero sono a norma… 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega io non vi voglio interrompere, però... 

CONSIGLIERE GENNA 
Due  precisazioni.  E  le  panchine  che  vengono  allocate,
perché è diventato un problema sociale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega non siamo in una fase né di interrogazioni, né di
mozioni, stiamo trattando del presidio. Possiamo aprire un
dibattito politico, se è opportuno. Serve in questo momento
un dibattito politico? 

CONSIGLIERE GENNA 
Serve Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
In questo momento per me no! 

CONSIGLIERE GENNA 
Serve Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se è utile. In questo momento secondo me no. 

CONSIGLIERE GENNA 
Serve Presidente, perché noi non abbiamo mai un momento per
fare un dibattito politico. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lo so! 



CONSIGLIERE GENNA 
Non abbiamo ogni giorno la presenza del Sindaco in aula,
Presidente. Quindi se oggi c’è il Sindaco c’è l’opportunità
di parlare anche di politica e questa è l’aula preposta per
poterlo fare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non lo metto in dubbio. Stabiliamo una data, concordiamo
una data con l’Amministrazione oggi stesso gli chiediamo
quando  è  possibile  la  sua  presenza,  anche  la  settimana
prossima e faremo una seduta con le interrogazioni. 

CONSIGLIERE GENNA 
Io ho finito, Presidente, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega non è un rimprovero, anzi è a rafforzamento della
sua teoria. 

CONSIGLIERE GENNA 
Vi ho ricordato due punti indispensabili che mi sono stati
chiesti, punto. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Rosanna, guarda, io sto facendo partire la convocazione e
quindi  in  questo  momento  l’Ufficio  di  Presidenza,  per
venerdì. Se devo aggiungere un’ulteriore data che venga
fatta. La condividiamo con il Sindaco ed il Sindaco ci dà
una disponibilità per la prossima settimana una seduta e
facciamo le interrogazioni. 

CONSIGLIERE GENNA 
Le  ricordo  Presidente  che  io  non  faccio  parte  della
Conferenza dei Capigruppo, però, le vorrei ricordare che da
programma ogni volta all’inizio del mese o alla fine del
mese lei ha l’obbligo di inserire le interrogazioni e le
comunicazioni,  cosa  che  ha  disatteso,  mi  perdoni
Presidente, da un bel di tempo. Va bene, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega io accetto tutto, però quando si dicono…, il Punto
4  della  Convocazione  “Interrogazioni”,  Punto  5
“Comunicazioni”. Se l’Aula decide di fare le interrogazioni
le facciamo, ma mi sembra che in sede di Conferenza dei
Capigruppo  con  i  colleghi  Consiglieri  abbiamo
individuato... capisco Rosanna non è un rimprovero, quello
che tu hai detto condivido, ce ne è tanto da dire, però se
dobbiamo fare le interrogazioni facciamo le interrogazioni,
non mi sembra il momento adatto per fare le interrogazioni,
dedicare le interrogazioni. Se l’Aula decide ed i colleghi
Consiglieri  vogliono  andare  in  questa  direzione  io  ho
rispetto dell’Aula ed io mi adeguo, questo voglio dire. Le



interrogazioni  sono  all’ordine  del  giorno  e  quindi  non
stiamo  facendo  nulla  di  anomalo.  Vogliamo  fare  le
interrogazioni?  Si  esprimano  i  colleghi.  Se  vogliamo
lavorare… 

CONSIGLIERE GENNA 
Presidente io ho approfittato della presenza dell’Assessore
inerente  alla  questione  del  Cimitero.  Dopodiché  per  me
possiamo  incardinare,  per  come  concordato  nell’aula
antistante il Regolamento sui Servizi Sociali, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
È  il  punto  5,  il  punto  successivo  alle  interrogazioni.
Calogero. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie  Presidente,  naturalmente  rimandiamo  il  Dibattito
politico che aveva aperto la nostra collega Genna in altre
sedute  del  Consiglio  Comunale.  Volevo  ritornare  al
dibattito che siamo stati chiamati oggi e soprattutto dopo
una  settimana  di  presidio  permanente  in  Aula,  compreso
domenica, siamo stati qua proprio per far sentire la nostra
voce,  perché  spesso  siamo  accusati  o  additati  come
Consiglieri  Comunali,  tutte  le  colpe  di  questo  mondo,
assieme  all’Amministrazione  i  siamo  i  colpevoli  di
qualsiasi cosa. È giusto dire da parte nostra, soprattutto
io da Consigliere Comunale e da Cittadino in primis di
questa  città  sono  arrabbiato  perché  questo  territorio,
questa  città  spesso  viene  tenuta  in  disparte.  Forse  in
tempi non sospetti la discussione in aula, forse la collega
Letizia  Arcara  si  ricorderà  la  problematica  del  nome
dell’Aeroporto, adesso la problematica è un’altra. Si parla
tanto di Aeroporto, lei ha detto Collega Arcara che non
chiude,  ma  noi  avevamo  un  milione  di  passeggeri  in
Provincia, con 36 movimenti giornalieri, 18 arrivi e 18
partenze, collegava lo Scalo di Bilgi, purtroppo uso il
passato perché è così, collega tutta l’Italia in più il
nord  Europa.  Il  Nord  Europa  ha  scoperto  il  nostro
territorio, il nostro clima, la buona cucina, il nostro
mare, posti unici ed ancora il turismo non si vede. Grazie
alla  Ryanair  un  vettore  che  noi  con  il  Co-  marketing
abbiamo finanziato perché la Ryanair ci chiede 3,00 euro a
passeggero, ma la passeggero che arriva qui dovrà dormire,
dovrà mangiare, dovrà fare quello che facciamo noi quando
andiamo in vacanza, chi se lo può permettere e proprio lì
volevo ritornare. Noi siamo in una fase, forse burocratica
per certi versi, ma la città di Marsala è stata la prima
città a pagare la quota di co-marketing ogni anno e questo
ne do atto all’Amministrazione Comunale. Forse i cittadini
non lo sanno, ma paghiamo ben 360.000,00 euro annui per il
contratto  di  co-marketing.  Adesso  ci  siamo  visti,  ci
troviamo in una situazione che la prossima estate, secondo
me sarà abbastanza grave la cosa, per adesso non percepiamo



i risultati di quest’abbandono dello scalo da parte della
Ryanair ma ricordo a me stesso quando ci fu la Guerra in
Libia  e  l’aeroporto  venne  chiuse  per  effettuare  voli
militari lo Stato Nazionale ci aiutò con dei contributi a
questa  Provincia  ed  a  questa  città,  quindi  il  problema
reale c’è. Siamo gestite da una Società, che è la AIRGEST
che la maggioranza delle quote o per più parti di quote è
gestita dalla Regione, perché purtroppo e lì dobbiamo fare
il  mea  culpa,  il  nostro  Governo  Crocetta  ha  tolto  le
Province e quindi le quote del nostro Aeroporto che prima
erano della Provincia di Trapani, che prima la Provincia di
Trapani  investita  sul  Co-marketing  adesso  i  comuni  si
devono autotassare questa quota. Questo me ne dispiace,
perché sembra che siamo l’unico Consiglio Comunale in tutta
la Provincia di Trapani che sta protestando, perché non ci
sono  altre  città  che  rispondono  a  questa  protesta,  o
l’aeroporto non interessa a San Vito Lo Capo. Caro Collega
Trapani è Commissariata e non possiamo additare colpe o
responsabilità politiche, ma San Vito Lo Capo, altre città
della Provincia che non hanno sostenuto e non sono affianco
al nostro Sindaco in Aeroporto o in Prefettura dove si sta…
come diceva bene la cittadina che è seduta nel pubblico
dove le chiedo scusa se non può parlare purtroppo sono le
Regole  di  questo  Consiglio  Comunale,  ma  avrà  tutta  la
nostra piena solidarietà e sarà se vuole con noi da domani
mattina, perché ho detto più volte di fare azioni forti,
perché la nostra città al di là di Trapani e Bilgi, perché
spesso non riesco a chiamarlo Trapani quest’Aeroporto, lo
chiamo  Bildi,  perché  mi  sento  più  volte  e  per  diverse
occasioni, ma il nome lo mettiamo da parte in questa fase,
in questa fase per salvare il recuperare, l’estate. Abbiamo
una  stagione  estiva  alle  porte  e  credo  che  con  questa
riunione, lo spero caro Sindaco si possano trovare altri
vettori che possono venire realmente qui in Provincia di
Trapani, da un lato è vero che non dobbiamo cercarli noi i
vettori,  mia  dall’altro  lato,  se  noi  abbiamo
un’aerostazione aperta ma non abbiamo vettori che possono
volare presso lo Scalo di Bilgi non ha senso. Quindi il
nostro  impegno  è  quello  di  far  conoscere  il  nostro
territorio in primis, le bellezze che abbiamo e poi vediamo
se ci sono altri vettori, forse alla pari di Ryanair non ce
ne sono, con i collegamenti dove arriva la Ryanair, però
l’estate è imminente e dobbiamo salvare soprattutto chi ha
strutture alberghiere e chi lavora di turismo, però poi a
questa Provincia non gli va niente bene. L’Agricoltura,
unica risorsa economica negli anni, ho visto molti giovani,
anche coetanei che hanno investito sul settore alberghiero,
B&B e quant’altro, ora ci vediamo questa mazzata. O non si
vuol  far  crescere  questa  parte  di  Sicilia,  questa
provincia,  perché  qualche  dubbio  forse  ce  l’ho,  perché
forse siamo ostacolati non so da chi o da cosa, ma questa
parte spesso della Sicilia… siamo soltanto costretti ad
emigrare  noi  giovani  ed  andare  via,  lasciando  questo



bellissimo posto. Una cosa strana che noto caro Sindaco
siamo passati da… (parola non chiara)… zero Palermo, Zero
Palermo,  a  23  movimenti  oggi  allo  Scalo  di  Palermo,
dobbiamo  sommare  gli  altri  vettori  che  vanno  altri
movimenti nello scalo di Palermo a zero quasi di Trapani.
Perché  diceva  bene  il  Collega  Sinacori,  sono  quattro
destinazioni, perché questo la AIRGEST mi fa un comunicato
stampa di far rientrare l’emergenza con il titolo “Conferma
la Summer 2018” io mi sento ulteriormente preso in giro,
perché i quattro voli non ci dice né se sono giornalieri,
se  sono  settimanali,  forse  giornalmente  ci  può  essere
Bergamo, Milano – Bergamo, però poi le altre tratte, che
sono forse Praga, Baden – Baden e Francoforte, forse… 

PRESIDENTE STURIANO 
Il collega stava dicendo che cosa iniziare a fare. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Stavo dicendo questo, io porto con dati alla mano e numeri,
Presidente.  Siamo  stati  chiamati  qua  a  parlare  di
Aeroporto,  se  il  mio  pensiero  non  va  espresso  posso
spegnere il microfono e mi siedo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega  assolutamente.  Collega  la  invito  a  fare
l’intervento. Il collega chiedeva, considerato che sono e
sette e quindici che cosa intendiamo fare. Ho detto che
dobbiamo iniziare a trattare il Regolamento sui Servizi
Sociali.  Siccome  l’limo  scritto  a  parlare  ,  collega
Ferreri, non ci sono altri colleghi. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Posso Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Dopo l’intervento del Collega Ferreri. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente come ho detto poco fa in quella stanza io sono
pronto  da  domani  mattina  anche  ad  andare  in  Aeroporto,
insieme a voi, perché mi piace questa cosa che il Consiglio
Comunale tutto ha condiviso il Presidio Permanente, però
siamo  arrivati  ad  una  settimana  di  distanza  e  dobbiamo
prendere un atto forte, una protesta simbolica andare in
aeroporto, fare qualcosa che purtroppo come spesso mi hanno
detto in questi giorni, che non è stato percepito il nostro
Presidio. Siccome il Consiglio Comunale si è presa la piena
responsabilità  di  questo  presidio  ed  altri  magari  non
l’hanno fatto ma noi ci siamo, da domani Presidente io sono
pronto a comprarmi le catene ed andare preciso lo scalo di
Bilgi. 

PRESIDENTE STURIANO 



Michele Gandolfo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente,  Consiglieri,  signor  Sindaco,  Assessori.
Presidente già da due anni avevo chiesto la Convocazione di
un Consiglio Straordinario aperto, in tempi non sospetti,
la cosa non è stata recepita da parte del Presidente, da
due anni a questa parte, siamo arrivati… non è che la colpa
è sua, però Presidente c’è sempre tempo, perché piuttosto
che continuare a parlare tra di noi, che serve a poco e
siccome che in Provincia di Trapani, abbiamo come Sindaco
soltanto il Sindaco di Marsala, perché alla fine quello che
conta è il Sindaco di Marsala ed il Sindaco di Trapani, a
Trapani  c’è  un  Commissario,  a  Marsala  c’è  un  Sindaco,
quindi Marsala è necessario che intervenga in maniera forte
sull’argomento e Marsala dev’essere, che ormai è fuori da
tutto,  fuori  dalla  politica,  non  abbiamo  più
rappresentanti,  non  abbiamo  più  niente,  eccetto  qualche
deputato Regionale che è stato eletto ultimamente, non so
con quale risultato, dato quello che sta succedendo, perché
magari fino a qualche mese fa l’Aeroporto era praticamente
aperto  ora  con  fatto  che  la  Ryanair  lascia  la  base  i
risultati sono fallimentari. Noi Caro Presidente, o almeno
io  chiedo  con  forza  la  convocazione  di  un  Consiglio
Comunale straordinario, aperto e dobbiamo far intervenire
il Presidente della Regione, tutti i deputati Regionali, i
Sindaci della Provincia ed affrontiamo realmente, perché è
inutile che andiamo in un ordine sparso, dobbiamo fare alla
cosa univoca con tutte le forze, per salvare l’Aeroporto di
Trapani – Marsala, questo è quello che le chiedo, con forza
per non perdere ancora tempo. Noi urgentemente, nel giro al
massimo di una settimana, dobbiamo convocare un Consiglio
Straordinario aperto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Posso  rispondere  io  a  nome  di  tutti?  Se  lei  vuole
rispondere le do la possibilità, se volete che rispondo io
a nome di tutti. La parola alla collega Meo, così evito di
parlare io, prego collega Meo. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Forse il collega Gandolfo non sa neppure
lui  che  cosa  vuole,  perché  poco  fa  eravamo  lì  dentro,
proprio  per  parlare  di  tutte  le  diverse  prospettive
migliori affinché questo Consiglio Comunale, con il nostro
Sindaco, possano risolvere nel meglio dei modi la stagione
estiva,  però  il  Collega  Gandolfo  dice  che  non  dobbiamo
stare là a parlare. Ma non possiamo stare neanche qua a
parlare, perché ha detto qua: “Si parla di niente” e quindi
che cosa dobbiamo fare? Noi là dentro abbiamo detto di fare
un Consiglio Comunale aperto, se lei era più attento e
quindi un’azione insieme condivisa.



CONSIGLIERE GANDOLFO 
Si discute in Consiglio Comunale. 

CONSIGLIERE MEO 
Infatti abbiamo fatto questo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Non sono abituato a ragionare nel retrobottega, solo in
Consiglio Comunale. 

CONSIGLIERE MEO 
Assolutamente,  non  eravamo  al  centro  bottega,  collega
Consigliere. Un’azione insieme, decisiva, era proprio per
questo,  per  non  arrivare  qui  con  diverse  ideologiche  e
diverse posizioni che farebbero soltanto male alla città. È
stato detto il Consiglio Comunale Aperto, abbiamo detto di
continuare il presidio, affinché nella riunione di domani
il Sindaco ci possa dare delle rassicurazioni per quanto
riguarda  il  futuro  del  nostro  Aeroporto,  da  questo  poi
proseguire i nostri interventi e quindi quello che dobbiamo
fare successivamente, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se non sono stato chiaro anche nell’apertura della Seduta
prima di dare la parola al Sindaco, penso che ho detto, se
sbaglio correggetemi che la Conferenza dei Capigruppo aveva
stabilito assieme all’Amministrazione, assieme al Sindaco
che ha partecipato agli incontri nella Sala Commissione che
si fa il Consiglio Comunale venerdì per stabilire a seguito
delle risposte che porterà l’Amministrazione, il Sindaco al
tavolo in cui è stato chiamato a partecipare, ulteriori
iniziative. Abbiamo anche detto nella Sala antistante che
con  molta  probabilità  sarà  anche  fatto  un  Consiglio
Comunale con l’oggetto ben preciso e specifico e con un
documento  che  sarà  girato  a  tutti  i  soggetti  per  la
prossima  settimana,  ma  questo  dopo  le  notizie  che
arriveranno dalla riunione di domani, quindi non abbiamo
escluso  nessuna  iniziativa.  Ben  che  mai  il  Consiglio
Comunale aperto che deve servire per essere un momento di
confronto  risolutivo  e  non  soltanto  passerelle  per
chicchessia e per polemiche, dico che non servono né le
passerelle  e  nemmeno  le  polemiche,  su  questo  vogliamo
essere  abbastanza  chiari.  Detto  ciò  non  ci  sono  altri
interventi, altre persone iscritte a parlare, almeno che il
Sindaco non voglia intervenire e ne ha la facoltà. Prego,
Sindaco. 

SINDACO 
Grazie Presidente, grazie Consiglieri. Io non entro nel
dibattito  politico  e  credo  che  sia  opportuno  farlo  in
un’altra giornata, così abbiamo più tempo, perché sarebbe
opportuno farlo, per vedere come sta andando l’Italia più
che come sta andando Marsala, che rispecchia un po’ la



situazione italiana. Credo che nessuno, tranne i Cinque
Stelle e Salvini possono dire: “Abbiamo vinto” forse tutti
gli altri abbiamo perso, forse ha perso il meridione. A
prescindere da questo, non voglio entrare in un dibattito
politico  in  questo  momento,  non  è  il  caso.  Io  vorrei
rispondere un po’ alla Consigliera Arcara quando dice della
responsabilità politica. Io devo dire questo, il Bando era
stato  fatto,  naturalmente  il  Bando  viene  preparato  dai
tecnici,  perché  devono  essere  i  tecnici  a  prepararlo,
dopodiché nella stessa situazione, da quello che mi dicono,
in altre Regioni nessuno ha fatto opposizione, ha fatto
ricorso, quello che ho qua, che è lo stesso bando, qua
hanno fatto ricorso ed il TAR ha dato ragione. Devo dire
che  per  esperienza,  che  non  sempre  quando  il  TAR  dà
ragione,  se  si  fa  ricorso,  lo  vincono,  quindi  la
responsabilità  se  c’è  stata,  se  qualcosa  c’è  stata
probabilmente e tecnicamente, voglio dire lo stesso bando
in  altre  Regioni  è  andato  avanti  regolarmente.  I  soldi
della Regione ci sono stati, perché il Governo precedente e
non voglio difendere che aveva messo dei soldi, il 99,9%
l’Aeroporto è Regionale e quindi con soldi pubblici e non
so quanto questo possa reggere a lungo, ma questa è la
situazione. Io credo che la Provincia di Trapani che possa
avere  un  Aeroporto,  che  possa  funzionare  al  meglio,
assolutamente sì, perché è un Aeroporto che serve sia dal
punto di vista turistico che dal punto di vista sociale,
non bisogna dimenticare che molto dei nostri concittadini,
quando  parlo  di  concittadini  intendo  concittadini
Marsalesi,  Trapanesi  e  cose  varie,  usufruiscono
dell’Aeroporto per andare fuori per gli studi, a curarsi,
questo è un misto. Dalle notizie che ho io, tra un milione
e mezzo di passeggeri, 500 mila sono turisti ed un milione
sono passeggeri nostri, concittadini che vanno fuori per
altre  motivazioni,  lavoro,  salute.  Io  non  so  che  cosa
potremmo fare, una città singola, anche se siamo 85.000
abitanti, ammettendo di avere tante attrazioni turistiche e
ne abbiamo abbastanza, se potesse bastare per fare in modo
che i vettori vengano qui. I vettori si spostano dove ci
sono i soldi e quel Co- marketing che doveva servire e che
serve per fare pubblicità, anche indirettamente, in qualche
modo ogni cittadino, ogni passeggero viene a costare non
3,00 euro ma forse 7,00/8,00 euro, questo si tratta. È una
letta fra i cieli, mettiamola in questo modo, sotto le
stelle, che è molto più grande di un discorso nostro, ma
che sicuramente questa città Amministrazione e Consiglio
Comunale ha fatto la sua parte e continua a fare la sua
parte e pretende che l’Aeroporto possa funzionare meglio,
non so come sta funzionando adesso, ma sicuramente meglio
di come funzionava prima. Credo che più di quello che noi
abbiamo fatto, non so che potevamo fare, perché vi ricordo
che 360.000,00 euro ce li stiamo mettendo solo noi e fino a
qualche anno fa solo Trapani. Noi come Amministrazione e
Consiglio Comunale abbiamo fatto abbastanza, dobbiamo fare



di più, verosimilmente sapendo che le problematiche sono
abbastanza gravi… (intervento fuori microfono)… 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Mi scusi Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie.  Collega..  (intervento  fuori  microfono)…  collega,
grazie.  Prego  Sindaco.  Collega  grazie.  Collega   …
(intervento fuori microfono)… Collega continuo a dire che
lei ha diritto di parlare e di prendere la parola, non ha
diritto  sicuramente  ad  interrompere  un  intervento  in
itinere. Grazie collega, ho detto che lei ha il diritto a
prendere la parola. Prego Sindaco, mi scusi. 

SINDACO 
Conosciamo la sua… 

CONSIGLIERE ARCARA 
Sa sindaco, c’è la rabbia. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega, grazie. 

SINDACO 
Conosciamo la sua passione, la sua veemenza e quindi ci sta
tutto. Voglio dire che l’Aeroporto per l’Amministrazione,
per  il  Consiglio  Comunale,  ma  anche  per  le  altre
Amministrazioni è fondamentale, è vitale per lo sviluppo
economico, sociale di questa provincia che è fondamentale.
Credo che tutti abbiamo fatto la nostra parte, si poteva
fare sempre di più, però ricordo che non solo questo, ma
anche la Regione precedente ed anche quella attuale ci ha
messo i soldi, che sono circa 20 milioni in tre anni. Il
bando era stato fatto ed è stato fatto, è stato impugnato
tecnicamente, il TAR ha dato ragione ed in altre Regioni
non  ha  dato  ragione,  quindi  questo  probabilmente  è  un
momento di pensiero, perché qua sì ed in altre Regioni no.
Io  non ho  la risposta,  non ho  una risposta,  non posso
darla, mi viene in mente che probabilmente c’è qualche cosa
molto al di sopra delle nostre teste, possiamo andare in
Europa, possiamo andare a Roma, ci andiamo, il Consiglio
Comunale  è  sovrano,  può  andare  dove  vuole,  insieme
all’Amministrazione, questa è la situazione, domani vediamo
che novità ci sono e dopodomani, venerdì pomeriggio come
Sindaco sarò qua a dare comunicazione di quello che domani
riesco ad apprendere. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Detto ciò il collega Coppola, dopodiché incardiniamo il



punto 5. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, signor Sindaco. Io
ho ascoltato attentamente il suo intervento, però vorrei
portare  all’attenzione  sua,  proprio  alla  sua  persona,
perché  è  lei  che  ci  rappresenterà,  che  ci  rappresenta,
rappresenta  Marsala  Comune  Capofila  per  quanto  riguarda
l’accordo  di  Co-marketing,  dove  noi  ogni  anno  mettiamo
360.000,00 euro. Io vorrei fare solo due domande, senza è
una che poi è collegata, questo Bando, lo dico per evitare
di ricadere negli stessi errori, questo Bando quand’è che è
stato pubblicato? Quand’è che è stato fatto. Dunque c’è una
fase, che è quella dell’idea, il concepimento e poi quello
che  è  la  pubblicazione  di  un  bando  che  va  verso
determinati, che rappresenta quello che poi sostanzialmente
è anche l’indirizzo politico, che poi chiede. Perché in
quel caso il Bando è stato fatto per quelle Compagnie che
potevano garantire le tratte dirette. Io vorrei capire…
diciamo che il bando era fatto per garantire le tratte
dirette, questo era e che è condivisibile per quanto mi
riguarda. Però vorrei capire questo benedetto bando quando
è stato fatto? 

SINDACO 
Se non ricordo male durante l’estate. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Durante l’estate. C’è un periodo di pubblicazione ed entro
quel periodo di pubblicazione le compagnie dovevano fare le
offerte.  Vorrei  capire  il  bando,  la  richiesta  di  bando
quand’è che l’Alitalia ha impugnato il bando? Pressappoco. 

SINDACO 
Ora di preciso non lo ricordo. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Sindaco io vorrei capire, lei non c’entra niente su questa
questione, stiamo attenti, però lei poco fa ha detto: “Ci
sono situazioni che forse vanno oltre le nostre teste”. Lei
ha detto…, Sindaco non ce l’ho con lei, c’è un gruppo di
tecnici  che  ha  predisposto  un  bando,  che  è  stato
pubblicato,  poi  c’è  una  Compagnia  che  fa  ricorso,  non
sappiamo  se  l’ha  fatto  il  primo  punto  che  è  stato
pubblicato o l’ultimo giorno. 

SINDACO 
L’ultimo giorno. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
L’ultimo giorno, guarda caso e vorrei anche capire il TAR
in questo caso quand’è che decide di dare ragione a questa
Compagnia.  Perché  vede  che  cosa  c’è  Sindaco,  se  tutto



questo  avveniva  in  un  determinato  periodo  di  tempo,
probabilmente… dunque l’ultimo giorno viene impugnato il
Bando,  se  il  Bando  effettivamente…  chi  ha  impugnato  il
Bando aveva tutte le giustificazioni e riteneva che poteva
essere accolto questo, come mi ha i tecnici o gli esperti
che avevano pubblicato il Bando non hanno pensato a dire:
“prima che esca la sentenza del TAR… o il TAR si pronuncia,
immediatamente facciamo il bando”, tutte queste domande io
le sto ponendo non perché voglio creare sospesi, perché
come dice lei e lo ripeto, ci sono situazioni ed interessi
che  vanno  oltre  qualsiasi  tipo  di  immaginare,  perché
parliamo anche di strategie di mercato, perché comunque di
questo si tratta e di Compagnie che sono Compagnie di un
certo livello, non è che parliamo di un’Associazione di
poco conto, parliamo di Compagnie che fatturano milioni di
euro, forse centinaia di milioni di euro. Per evitare che
accada  di  nuovo,  Sindaco  quello  che  lei  deve  fare  è
vigilare e che i tecnici e gli esperti non siano gli stessi
di  prima,  a  questo  punto.  Perché  questo  Co-  Marketing,
questo bando chi l’ha fatto? A questo punto mi chiedo come
se durante l’estate, in estate è stato fatto il bando e
siamo arrivati a marzo, nessuno ha pensato che forse hanno
ragione, però sono le date, i tempi che chiunque, anche
l’Alitalia che ha presentato ricorso l’ultimo giorno, il
TAR se ha perso tempo in una questione così delicata, hanno
penalizzato la Provincia di Trapani, questo è quello che mi
fa preoccupare, perché se io vedo un bando pubblicato che è
irregolare  lo  faccio  subito  il  ricorso.  L’ultimo  e  poi
vorrei  capire  il  TAR  quanto  tempo  ha  perso  anche  per
esprimere il suo giudizio, chi fa queste cose sono persone,
non siamo io e te, nessuno pensa che le decisioni e la
perdita  di  tempo  possano  penalizzare  un  territorio  in
questo caso la nostra Provincia. Sindaco quello che noi
chiediamo nel nostro documento, lei è una delle persone più
pulite che… anzi è normale che lo sia, sono convinto e mi
fido di lei, ma bisogna veramente vigilare d’ora in poi
Sindaco. Fammi il bando, lei lo prende e lo fa vedere anche
all’Ufficio legale del Comune, oppure se ha un amico che ne
capisce, si consigli, perché a scatola chiusa solo …(parola
non chiara)… perché noi facciamo uscire 300.000,00 euro e
rotti  all’anno  e  poi  succedono  queste  cose.  Sindaco  è
cercare  di  attenzionare  tutte  le  procedure  da  questo
momento, non ci si può più fidare di nessuno, questa è la
realtà. Ho concluso, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie  collega.  Sindaco  penso  che  ci  sia  ben  poco  da
aggiungere.  Ritengo  che  sia  più  utile  iniziare  la
trattazione… Un minuto, evitiamo di creare un dibattito. 

SINDACO 
Sarò velocissimo. Innanzitutto il Bando è stato preparato,
organizzato dai tecnici dell’AIRGEST, perché è l’AIRGEST



che deve fare il bando e quindi quelli precedenti. Io non
so se c’è tutta questa …(intervento fuori microfono)… è il
Consiglio  d’Amministrazione  dell’AIRGEST,  questo  il
Consiglio  d’Amministrazione  precedente,  adesso  il  nuovo
bando sarà fatto dal nuovo Consiglio D’Amministrazione con
i loro tecnici, con i loro Avvocati, con persone esperte,
però esperte che vanno oltre le competenze che possiamo
avere,  perché  è  una  cosa  delicata,  è  volare  nei  cieli
insomma, non lo faranno , io mi auguro, quelli che c’erano
precedente,  che  non  ci  sono  più.  Quindi  c’è  un  nuovo
assetto  organizzativo  dell’AIRGEST  e  questi  faranno  il
nuovo  Bando.  Io  credo  che  le  Amministrazioni,  non
l’Amministrazione  di  Marsala  ha  persone  competenti  per
poter dire qualcosa sul tecnicismo di questi bandi perché è
una  cosa  abbastanza  complicata,  quando  adesso  la
responsabilità,  senza  guardare  la  responsabilità  di
nessuno, è il nuovo Governo Regionale, la nuova AIRGEST che
deve cercare di fare un bando, tenendo conto di quello che
ha fatto notare il TAR. Di questo si tratta. Noi vigileremo
su  alcune  cose,  sapendo  che  sicuramente  che  esperti  a
questo livello non ci sono né al livello del Comune di
Marsala e né in altri Comuni. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ivan, prego. 

CONSIGLIERE GERARDI 
Grazie  Presidente,  colleghi  Consiglieri.  Volevo
intervenire,  Presidente,  per  fare  chiarezza  sull’iter
processuale. La competenza del Bando non è dell’AIRGEST o
del Consiglio Direttivo AIRGEST, la competenza del Bando
spetta  ai  funzionari  ed  ai  Dirigenti  della  Regione,  è
competenza della Regione. Il problema è che sia il vecchio
Consiglio D’Amministrazione che il nuovo hanno formulato il
nuovo Bando o stanno per formulare il nuovo bando soltanto
sopperire  quella  inerzia  dei  Dirigenti  della  Regione
Siciliana. Il problema è sempre alla base, perché da dove
viene il problema, viene da quando l’Illustre Presidente
Crocetta andava per i comunicati stampa, partecipava alle
trasmissioni televisive e si millantava di essere il primo
eroe ad abolire le Province e creare un danno alla nostra
collettività.  Perché  da  quando  sono  state  abolite  le
Province che noi non abbiamo più il difensore territoriale
per il nostro volano dell’economia, sposando anche l’idea
dei Cinque Stelle. Perché la memoria non è recente, è una
memoria storica, diciamola la verità qual è. Il problema è
che forse ci sono degli interessi, delle logiche superiori
alla nostra, allora penso che la politica deve fare un
percorso a doppio binario, uno intervenire nell’immediato
per salvare quello che c’è da salvare, ma bisogna anche
progettare una programmazione, la prima programmazione è
quella di ripristinare le Province e solo così potremmo
tutelare il nostro territorio. Grazie. 



PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a te collega. Così come concordato con i Capigruppo 
Consiliari passiamo alla trattazione del Punto 5. 

Punto numero 5 all’Ordine del Giorno.

PRESIDENTE STURIANO
“Regolamento  Interventi  Economici  e  di  Solidarietà
Sociale.”  Comunico  all’Aula  che  è  già  partito
l’aggiornamento della Seduta per venerdì alle ore 16 : 30
proprio per continuare la trattazione del Regolamento sui
Servizi Sociali e per concordare quindi le iniziative da
mettere  in  campo  relativamente  all’Aeroporto.  La  parola
alla collega Letizia Arcara Presidente della Commissione
Servizi Sociali. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente,  io  ho  già  iniziato  la  trattazione  del
Regolamento, ripeto e ribadisco che penso che sia arrivato
il momento di procedere alla sua valutazione, ovviamente
discussione in aula, perché è chiaro che le Forze Politiche
devono partecipare e debbano partecipare, naturalmente e
riflettere  ulteriormente,  ma  credo  che  non  possiamo
concederci il lusso di rinviare per molto tempo ancora la
sua approvazione, perché la città ce lo chiede e ne ha
bisogno.  Che  cos’è  successo  colleghi,  il  Regolamento
all’interno  del  quale  sono  state  rubricati  alcuni  atti
d’indirizzo, presentati dalla Commissione che io presiedo è
stato poi trasmesso una volta che questi atti di indirizzo
sono stati calati nei vari articoli è stato trasmesso alla
Commissione.  Che  cos’è  successo  poi,  io  faccio  un
brevissimo  riepilogo,  che  essendo  stata  varata  quella,
chiamiamola, Legge di contrasto alla povertà e cioè il REI,
cioè il Reddito d’Inclusione, a questo punto il Presidente
del Consiglio Comunale che cosa ha ritenuto legittimamente
opportuno rinviare il Regolamento alla Commissione che era
già  approdato  in  aula,  rinviarlo  alla  Commissione  per
introdurre questa novità data dal REI. La Commissione ha
lavorato, di concerto con il Responsabile Amministrativo
dei Servizi Sociali, il dottor Sparla, con Direttore di
Ragioneria,  il  dottor  Fiocca  e  sono  stati  prodotti,
Presidente, due emendamenti, uno è aggiuntivo all’Articolo
9 e cioè aggiungiamo in poche parole il REI, questo voglio
dire  e  l’altro  emendamento  soppressivo,  modificativo,
chiedo scusa sostitutivo. Questi sono i due emendamenti
prodotti dalla Commissione, ripeto, di concento con Sparla
e con Fiocca, quindi questi sono gli emendamenti prodotti.
Cari collegi di che cosa quindi vogliamo parlare, di questi
emendamenti che sono stati introdotti. Lei vuole procedere
con la lettura di tutti gli Articoli del Regolamento? Non
sono tanti, obiettivamente, però ditemi che cosa si intende
fare. 



PRESIDENTE STURIANO 
Io dico innanzitutto che sembra doveroso spiegare in linea
di principio quali sono i punti cardini di questo nuovo
Regolamento rispetto a quello precedente. Diversamente non
ha senso dire che abbiamo lavorato per diverso tempo senza
che… 

CONSIGLIERE ARCARA 
Uno dei punti cardine, Presidente, è stato, siccome ne ho
parlato durante una delle penultime sedute, non lo ricordo
bene, comunque lo ripeto, uno dei punti cardine è stata
l’introduzione  dell’I.S.E.E.  che  ha  consentito,  diciamo
così, un po’ di poter… desidero che anche l’Assessore a
questo  punto  intervenga  su  questo  punto,  l’introduzione
dell’I.S.E.E.  che  naturalmente  ha  rivisto  un  po’  la
posizione  reddituale,  che  ha  fatto  rivedere  un  po’  la
posizione reddituale. Si è cercato di venire incontro, è
chiaro, lo spirito è stato quello di tutta la Commissione,
alle esigenze di chi veramente ha bisogno, Presidente. La
maggior  parte  degli  articoli,  sono  stati  comunque
confermati, per esempio la concessione del loculo gratuito,
il  Servizio  Civico,  sono  iniziative  previste  dal
Regolamento.  Evidentemente  i  servizi  erogati  sono  di
diversa  natura  e  tengono  conto  dei  diversi  nuclei
familiari, comunque ripeto la novità è stata rappresentata
dall’I.S.E.E.   e  qui  si  è  dovuto  lavorare  anche
introducendo questa riforma, questa novità. Presidente io
desidero soltanto che mi si dica in poche parole che cosa
si  vuol fare,  se è  opportuno che  si leggano  tutti gli
articoli per mettere l’aula a conoscenza oppure leggiamo
gli emendamenti, Presidente che cosa desidera fare. Oppure
possiamo  parlare  direttamente  con  i  responsabili  e  con
l’Assessore. Per quanto mi riguarda il mio compito è quello
di  dire:  Signori  miei,  il  Regolamento  cerca  di  andare
incontro  agli  utenti  in  particolare  stato  di  indigenza
evidentemente. Assicura diversi interventi a seconda dei
nuclei  familiari.  Si  tiene  conto  della  posizione
reddituale, l’introduzione del REI ancor più e tiene conto
delle condizioni di estrema povertà. Cioè, voglio dire chi
usufruisce di determinati interventi non può usufruire del
un REI, questo in poche parole. Poi l’altro aspetto di cui…

PRESIDENTE STURIANO 
Approfittiamo  della  presenza,  se  è  necessario,  avete
chiesto se quanto calato nel Regolamento tiene conto delle
domande coperture finanziarie? 

CONSIGLIERE ARCARA 
Esattamente è stato chiesto al Direttore di Ragioneria… 

PRESIDENTE STURIANO 
Perché possiamo mettere di tutto. 



CONSIGLICERE ARCARA 
Il Direttore di Ragioneria e Sparla hanno risposto, però
preferisco che siano loro a rispondere essendo i tecnici. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ogni emendamento significa anche rispondere dal punto di
vista economico. 

CONSIGLIERE ARCARA 
È stato chiesto. I passaggi sono stati… (intervento fuori
microfono)… 

PRESIDENTE STURIANO 
Io  ho  chiesto  al  Presidente  della  Commissione  di
relazionato quanto meno sui punti cardini, non ho detto di
iniziare, perché si faccia una discussione di carattere
generale. Perché poi se dobbiamo stabilire, anche perché ci
sono dei passaggi che non sono semplici passaggi. Ad ogni
articolo  c’è  un’incidenza  anche  dal  punto  di  vista
economico – finanziario. Le risorse dell’Ente sono quelle e
se  togliamo  da  una  parte  dobbiamo  mettere  da  un’altra
parte, quindi c’è la necessità. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Un altro aspetto colleghi e concludo, collega Sinacori, un
altro aspetto e concludo. Si fa riferimento nel Regolamento
ad  una  generica  Legge  104,  ad  una  generica  Legge  104.
Allora si è reso necessario della Legge 104 puntualizzare,
Presidente,  l’Articolo  3  comma  3,  perché  i  primi  2
precedenti Commi 1 e 2 parlano di una disabilità, parlano
di una disabilità grave e quindi anche lì abbiamo cercato
evidentemente  di  venire  incontro  alle  esigenze  di  chi
effettivamente è affetto da grave disabilità, non trovarci
poi, colleghi, nella condizioni di dover dire a chi viene
per una richiesta di aiuto “Non ci sono più finanziamenti,
non ci sono più risorse.” Diciamo che i punti su cui si è
lavorato  sono,  ripeto,  integrare  il  REI,  però  chi
usufruisce del REI può continuare ad usufruire del loculo
gratuito per esempio; il problema della disabilità rimane,
ad esempio, cioè non vale per i disabile, voglio dire, ci
sono delle clausole. L’introduzione del REI, la riforma
dell’I.S.E.E. e la Legge 104 Articolo 3, Comma 3 su questi
tre punti essenzialmente si è tornato a lavorare producendo
questi emendamenti, grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
La parola all’Assessore Clara Ruggeri. Penso che sia dopo
l’Assessore è doveroso intervenire, se è scritta a parlare
per un fatto di correttezza, poi a seguire se ci sono…
Prego Assessore. 

ASSESSORE RUGGERI CLARA 



Presidente, Consiglieri. Per la verità la volta precedente
avevo  un  po’  presentato  il  Regolamento,  ne  avevamo  già
parlato, ma capisco che è necessario ritornarci, siamo qua
per ritornarci, perché avevamo già iniziato anche a leggere
alcuni  Articoli,  poi  è  venuta  fuori  l’esigenza  di
correggere questi due punti di cui parlava la Presidente
della Commissione e quindi il Regolamento è ritornato in
Commissione. Però io sono disponibile a riproporre che cosa
abbiamo  pensato  in  un  anno  e  mezzo  forse  di  cambiare
rispetto al Regolamento precedente insieme alla Commissione
Affari Sociali, prima presieduta da Linda Licari e poi da
Letizia Arcara. Ho precisato che il problema all’epoca,
l’ho precisato, che il problema fondamentale che ci siamo
trovati  avanti  è  stato  il  problema  come  diceva  la
Consigliera  Arcara  dell’I.S.E.E.  perché  nel  vecchio
Regolamento era previsto l’I.S.E., questo abbassava molto
la possibilità alle persone di accedere ad un contributo,
questo  parliamo  con  l’INPS,  i  Sindacati,  ci  siamo
confrontati con tutte le persone più competenti di noi, i
nostri Uffici e di Ragioneria e quindi si è deciso anche
con  l’accordo  della  Commissione  di  cambiare  I.S.E.  in
I.S.E.E.,  questo  è  il  punto  fondamentale,  chiaramente
allarga la platea, lo possiamo dire, ma in quel momento le
persone  non  potevano  accedevano,  oppure  una  minoranza
accedeva al contributo, cosa che c’è stata anche segnalata
da tanti Consiglieri presenti, perché le persone venivano a
chiedere per esempio i farmaci e tante cose di cui abbiamo
parlato tante volte, perché l’I.S.E.E. prevede un reddito
che sicuramente viene incontro meglio, anche perché oggi si
parla solo di I.S.E.E., non esiste più l’I.S.E. in nessun
tipo di Regolamento, non esiste più. Poi quali erano le
criticità, che il Regolamento vecchio prevedeva che ognuno
poteva ricevere un solo… se riceveva un contributo o un
Servizio da parte del Comune… ne poteva ricevere solo uno.
Per esempio chi svolgeva l’assegno civico non poteva avere
il loculo, non poteva avere i farmaci, non poteva avere il
trasporto  indiretto  e  questo  ha  scatenato  un  problema
grosso da parte dei cittadini, perché chi ha un figlio
disabile e vuole appunto portare i propri figli ai centri
di  riabilitazione  poi  non  poteva  usufruire  dell’Assegno
Civico.  Pensate  a  quante  persone  indigenti  vengono  ai
nostri  Servizi  a  chiedere  assegno  civico,  assistenza
integrativa o qualche altro contributo, quindi che cosa
abbiamo  scritto  nel  Regolamento,  se  volete  lo  leggiamo
punto per punto, perché confrontarlo con il precedente,
abbiamo  scritto  che  solo  loculo,  farmaci,  trasporti
indiretti si potevamo ottenere anche se qualcuno svolgeva
un altro Servizio o riceveva un altro contributo, quindi
chi ha un altro contribuito può usufruire di questi quattro
contributi. Mi sono spiegata? Non so se mi sono spiegata
chiaramente.  Dopodiché  in  Consiglio  Comunale  voi  stessi
avete cambiato con un emendamento il trasporto indiretto,
perché  era  troppo  bassa  la  soglia,  noi  non  l’abbiamo



toccata, devo dire che ci siamo accorti che portando il
trasporto indiretto a 7,00 euro per trasporto o 6,00 euro
fa sì che le persone che hanno un reddito alto possono
usufruire di questo contributo, lì ci siamo un po’… perché
l’Ufficio ha potuto constatare che ci sono persone che un
reddito  anche  alto  e  che  possono  usufruire  di  questo
contributo,  però  siccome  l’ha  deliberato  il  Consiglio
Comunale noi non ci siamo permessi di cambiarlo, l’abbiamo
lasciato  per  com’è.  Poi  di  recente  voi  sapete  che  il
Governo ha deciso di dare ai cittadini REI, il Reddito
d’Inclusione, come prima il SIA. Noi abbiamo presentato qui
il Regolamento a gennaio dell’anno scorso e chiaramente non
avevamo potuto pensare di inserire né il SIA e né il REI,
il  SIA  era  appena  iniziato  da  pochissimo  e  quindi  il
Consiglio ha deciso che chi usufruisce di contributi da
parte del Comune e ha anche il REI non deve avere il REI,
non deve avere gli altri contributi, chi usufruisce del REI
non  devi  avere  gli  altri  contributi,  noi  siamo  stati
d’accordo  con  la  Dirigenza  che  è  stata  convocata  dalla
Commissione per deliberare quest’aspetto, per noi va bene,
se decidiamo così. Io non so per quanto tempo ci sarà il
REI fino a quando ci sarà, se poi non ci sarà… questo
potete  deciderlo  liberamente  voi,  è  una  decisione  del
Consiglio. Poi so che c’è stato un altro emendamento sulla
disabilità, questo è un problema che lascia a voi decidere
se volete approvare o meno quest’emendamento, non siamo noi
a proporlo, è la Commissione che fa questa proposta. Io in
sintesi  sto  dicendo  questo,  è  chiaro  che  se  vogliamo
spiegato  il  Regolamento  punto  per  punto  lo  dobbiamo
leggere. Un’altra cosa ricordo, perché sto ricordando che
per esempio la persona che era in carcere poteva ottenere,
dopo uscito dal carcere, dopo un mese il contributo da
parte del Comune, l’abbiamo allungata a tre mesi, perché
magari la persona deve sapere, deve venire, etc. e quindi
diamo l’opportunità a chi esce dal carcere, piuttosto che
dopo un mese, di fare la richiesta per avere un contributo
di 500,00 euro che gli può servire per ritornare nella vita
normale e cominciare a cercarsi un lavoro o un’attività,
chiaramente chi era disoccupato con l’I.S.E.E. basso. Entro
tre mesi da quando esce dal carcere, mentre nel Regolamento
vecchio c’era messo un mese ed era troppo poco, perché non
riuscivano neanche a saperlo ed abbiamo allargato a tre
mesi. Queste sono le cose che abbiamo cambiato rispetto al
vecchio Regolamento. Spero di non aver dimenticato niente,
se vogliamo leggere punto per punto e possiamo fare il
confronto. Anche i contributi straordinari che diamo, ad
esempio la morte del Capofamiglia o eventi eccezionali, si
danno una volta all’anno, sono 500,00 euro. Facevo degli
eventi,  se  è  caduto  il  tetto  della  casa,  un  evento
straordinario,  è  solo  una  volta.  Se  volete  ulteriori
chiarimenti io sono qua per questo. 

Assume la presidenza del Consiglio, il Consigliere Arturo Galfano



PRESIDENTE GALFANO 
Grazie,  Assessore  Ruggeri.  Era  iscritta  a  parlare  la
Collega Linda Licari, prego. 

CONSIGLIERE LICARI 
Grazie Presidente. Sindaco, Assessori, colleghi e pubblico
in  sala.  Già  avevamo  ringraziato  l’Assessore  per  avere
calato insieme agli Uffici gli atti d’indirizzo che aveva
prodotto la Commissione dopo un lavoro lungo, lo dobbiamo
dire,  perché  è  stato  un  lavoro  certosino,  che  abbiamo
fatto,  all’epoca  durante  la  mia  Presidenza,  poi  ha
continuato egregiamente la collega Arcara. A mio avviso
avrei stoppato il lavoro sul REI, devo dire, perché penso
che sia un provvedimento che il Ministero prevede in questo
periodo e tra l’altro con un Governo che non c’è più, per
cui  è  una  cosa  a  tempo  determinato,  è  un  reddito
d’inclusione,  magari  ci  sarà  più  avanti  un  reddito  di
cittadinanza, non lo sappiamo quello che prevede il nuovo
Governo  se  si  formerà,  pertanto  a  mio  avviso  è  un
provvedimento che andrebbe messo… scusate io non riesco
nemmeno  a sentirmi,  non mi  rivolgo solo  a voi,  un po’
un’aula tutta. Avevamo visto collega che c’era un punto
alla  fine  che  escludeva  anche  gli  altri  contributi  in
maniera generale, per cui questo si potrebbe provvedere
anche come contributo, diciamo che non viene determinato in
maniera precisa, escludeva i contributi previsti da altri
Enti pubblici, quindi potrebbe essere anche inserito tra
questi. Diciamo che l’emergenza riguarda più che altro i
loculi perché come dicevano anche altri Consiglieri ci sono
situazioni  veramente  disperate,  tra  l’altro  sappiamo
benissimo che le salme stanno purtroppo in attesa di essere
sepolte  al  cimitero  per  diversi  giorni  ed  anche  mesi.
L’Articolo 17, come ha ben detto Assessore, è stato il
primo Emendamento che ha prodotto la Commissione, poi è
stato subemendato in aula e quindi credo che vada veramente
un  po’  rivisto,  come  abbiamo  visto  con  i  tecnici  dei
Servizi Sociali, soprattutto per quanto riguarda questa 104
che non era stata specificata. Ci siamo accorti poi in
Commissione che la 104 prevede, Presidente mi rivolgo anche
a lei un po’ per rivolgerla a tutta l’aula, diversi commi,
in  base  alla  gravità  dell’invalidità  che  si  possiede.
Questo  sarebbe  importante  fare  una  selezione,  per  cui
ritengo che gli emendamenti vadano un po’ discussi in aula
e vedere se l’aula condivide quello che è stato prodotto,
grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei collega Licari. Se vuole intervenire l’Ufficio
o  se  vuole  parlare  direttamente  dell’Emendamento?  Prego
Presidente della Commissione. Assessore c’è il Presidente
della Commissione che deve relazionare sull’emendamento. 



CONSIGLIERE ARCARA 
Dal Presidente Sturiano è stato sollevato un problema, per
assicurare questi servizi previsti dal Regolamento come si
va ad individuare la relativa copertura finanziaria, il
relativo Capitolo di Bilancio e cioè qual è la volontà a
questo punto dell’Amministrazione ed è il dottor Fiocca che
dovrà evidentemente intervenire, dare risposta su questo
punto, perché il Presidente Sturiano aveva sollevato questo
problema e poi se lei vuole possiamo procedere alla lettura
degli emendamenti. 

PRESIDENTE GALFANO 
Dottor  Fiocca  deve  dare  qualche  chiarimento.  Il  dottor
Fiocca è stato invitato dal Presidente della Commissione a
dare qualche chiarimento, prego dottor Fiocca. 

DOTTOR FIOCCA 
La domanda mi è stata fatta in Commissione. La domanda è:
quanto ci costa questo Regolamento? Ho detto in Commissione
e  lo  dico  in  Consiglio  che  la  spesa  è  un  punto
d’interrogativo nel senso che cambiando i fattori io non ho
un  consolidato.  I  fattori  nuovi…,  i  Cinque  Stelle
abbandonano l’aula? Chiedo scusa. Cambiando l’I.S.E.E. io
non  so  la  platea  che  si  verificherà  con  questo  nuovo
Regolamento e quindi quantificare la spesa, ho detto che è
impossibile. Dopo che è stato approvato il Regolamento e
vediamo le domande e vediamo quant’ò la spesa, poi sarò in
grado di dire se la spesa aumenta o diminuisce. 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Vincenzo
Sturiano 

PRESIDENTE STURIANO 
Dottor Fiocca è vero che la spesa sicuramente non è certa e
nemmeno  consolidata  ma  rispetto  al  precedente,  la
variazione  rispetto  a  determinati  Capitoli  può  essere
peggiorativa, nel senso in termini che ci vogliono maggiori
risorse  o  meno?  Io  non  è  che  voglia  la  lettera  al
centesimo. Collega Genna. 

CONSIGLIERE GENNA 
Certo  io  mi  aspetto  che  l’Amministrazione,  Presidente,
ringrazio l’Assessore per essere in aula abbiamo fatto già
degli studi ed abbia verificato un minimo ed un massimo su
cui  possono  andare  ad  essere  quantificate  le  domande,
perché non è che possiamo approvare un regolamento e poi
trovarci in Consiglio Comunale che mancano i fondi, perché
questo non ve lo consentiamo. Quindi l’Amministrazione oggi
viene  e  ci  propone  un  nuovo  Regolamento  che  noi  siamo
disponibile  a  votare,  nell’interesse  della  cittadinanza,
però è pur vero che ci deve garantire oggi la copertura
finanziaria, perché è inutile che domani l’Assessore viene
senza aver preventivavo la spesa e ci dice “Ci mancano



500.000,00  euro”,  non  lo  consentiamo  a  nessuno.  Okay?
Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Oppure fino ad un determinato periodo dell’anno assicurato
il  servizio,  io  ho  bisogno  a  fine  anno  non  ho  più
disponibilità, non mi assicurano il Servizio. In maniera
chiara centelliniamo le varie voci, quindi cerchiamo di
capire. Assessore. 

ASSESSORE RUGGERI CLARA 
Abbiamo  precisato  fin  dall’inizio  che  non  si  poteva
mantenere l‘I.S.E. perché era sbagliato ed abbiamo dovuto
cambiare in I.S.E.E., non esiste parlare di I.S.E., ormai
la normativa è questa, quindi non potevamo lasciare quello,
questo ha cambiato un po’, cambierà il volto, ma non si
poteva fare a meno. La domanda è questa, perché questo… 

CONSIGLIERE ARCARA 
La volontà dell’Amministrazione qual è per quanto riguarda
sul… 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate  al  microfono,  prenotavi,  vi  do  la  parola,  al
microfono. 

ASSESSORE RUGGERI CLARA 
Io  intanto  ho  precisato  che  si  tratta  di…  cambiamento
ragionale di I.S.E. in I.S.E.E.  non si poteva lasciare
l’I.S.E., punto. questo  amplierà sicuramente la platea,
aumenterà.  Però  poi  noi  quando  facciamo  un  bando
dell’Assegno Civico mettiamo un budget, fino a quel punto
si arriva, poi non si arriva più. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore l’Assegno Civico… 

ASSESSORE RUGGERI CLARA 
Per  dire  anche  L’Assistenza  Integrativa  Anziani  c’è  un
budget, si arriva a quel punto e poi basta, non è che lo
diamo a tutti indistintamente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego Collega Genna. 

CONSIGLIERE GENNA 
Presidente,  Assessore  che  cosa  c’è  di  sbagliato  tra
l’I.S.E.  e  l’I.S.E.E.,  non  c’è  nulla,  solo  due
coefficienti.  Lei  di  sua  direzione,  quindi  di  volontà
politica oggi ha deciso di adottarne uno rispetto ad un
altro, quindi sta solo variando… 

ASSESSORE RUGGERI CLARA 



L’abbiamo discusso in Commissione collega. 

CONSIGLIERE GENNA 
Quindi  materialmente  Presidente  è  volontà…  quindi
l’Assessore sicuramente e dico sicuramente in senso ironico
avrà fatto degli studi e quindi oggi ci può rapportare con
i numeri del passato ad un dato reale più o meno, ma domani
non mi si venga in aula in sede di Variazione di Bilancio o
in  sede  di  Bilancio  a  dire  che  non  c’è  la  copertura,
Assessore. Lei oggi è responsabile di quello che noi stiamo
trattando, grazie. 

ASSESSORE CLARA 
Posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Ingrassia. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie signor Presidente, mi ero convinta anche se nessuno
del nostro Gruppo è nella Commissione Politiche Sociali. In
questi anni, tanti anni, spesso si è parlato e spesso si è
modificato il Regolamento perché è indiscussa la volontà di
chi amministra decisamente di aiutare e di assistere le
persone che hanno bisogno, su questo non discutiamo neanche
perché siamo stati sempre concordi ed infatti qualsiasi
modifica, seppure ampiamente discussa e poi è stata sempre
votata all’unanimità, perché qua si parla di Assistenza, di
gente  che  ha  bisogno  ma  soprattutto  si  parla  di
salvaguardare la dignità umana. Noi non possiamo neanche in
un  momento  così  critico  e  delicato  creare  con  un
Regolamento  aspettative  che  poi  non  possono  essere
soddisfatte,  né  tanto  meno  possiamo  regolamentare  una
materia così difficile e così delicata e poi fare i conti,
durante la fase di Bilancio e renderci conto che magari non
possono  essere  date  risposte  a  tutte  le  domande  fatte.
Quindi o si regolamenta anche quest’aspetto o oggi devo
uscire un Piano Finanziario che l’Amministrazione prevede,
nel Capitolo specifico verrà messa quella somma che tiene
conto  di  questo  Regolamento  che  si  prevede  che  venga
approvato, in ogni caso non si può votare un Regolamento se
non c’è la copertura finanziaria garantita per poter poi di
fatto fare in modo che questo Regolamento venga applicato,
perché noi qua non ci prendiamo in giro e né tanto meno
vogliamo prendere in giro i cittadini e ripeto non dobbiamo
creare assolutamente aspettative che poi non possono essere
soddisfatte.  Sappiamo  perfettamente,  dottor  Fiocca  che
abbiamo questa sola coperta che se la tiriamo da un lato,
lo so, l’ha detto tante volte e l’ho imparato bene, se la
tiriamo da un lato, se ci vogliamo coprire bene il viso i
piedi ci resteranno scoperti, però di fronte ad un tema
così  delicato  io  devo  sapere  se  sulla  base  degli
emendamenti proposti altre su tutto il Regolamento c’è il



Piano  Finanziario  già  predisposto  dall’Amministrazione
perché altrimenti rimando, per quel che mi riguarda anche
il  Dibattito  ad  un’altra  seduta  o  altre  sedute  di
Commissioni.  Per  quanto  riguarda  il  parere  tecnico  lei
Tecnico – finanziario l’ha dato sulla delibera, ora qua ci
sono emendamenti, anche su questi emendamenti ci vuole il
parere e la copertura finanziaria. Grazie, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
C’è  il  collega  Gandolfo  che  voleva  intervenire,  ma  la
collega Arcara voleva replicare un attimo all’Assessore. 

CONSIGLIERE ARCARA 
In poche parole mi pare di interpretare il pensiero del
Consigliere Rosanna Genna in questi termini Assessore, per
quest’Amministrazione  le  persone  che  hanno  realmente
bisogno soffocate da una crisi economica che è globale,
diciamo così, non è soltanto a livello locale, hanno la
priorità per quest’Amministrazione o mettiamo sullo stesso
piano iniziative culturali e persone che veramente hanno
bisogno.  Quindi  mi  pare  di  interpretare  l’esigenza  da
Presidente  della  Commissione?  No!  Assessore  non  si
meravigli, non si meravigli. Perché io voglio dire a mio
parere quando l’Esecutivo si riunisce a mio parere che cosa
dovrebbe fare? Dunque noi dobbiamo accantonare questa somma
preso atto del trend degli anni precedenti e voi sapete
grossomodo, per esempio per quanto riguarda il REI, per
esempio ci sono mille risposte, da quello che ho potuto
capire,  preso  atto  dei  Trend,  voi  grossomodo  sapete  il
budget quanto e come dovrebbe essere spalmato. Allora qua è
un problema di scelta politica. Cioè se l’Amministrazione
fa  una  scelta  in  tal  senso  cioè  venire  incontro  alle
istanze,  ai  bisogni  veramente  della  gente,  le  posso
garantire  che  noi  siamo  nella  condizione  di  erogare  il
Servizio e di non deludere i nostri concittadini; noi non
dobbiamo trovarci, Assessore, nella condizione che se viene
un indigente dire: “Purtroppo i soldi sono finiti, ne non
abbiamo più” quindi razionalizzare le somme. Fortunatamente
anche l’introduzione questo Comma 3, Articolo 3 della Legge
104  che  individua  la  vera  disabilità  ponendo  anche  a
situazioni a volte che si sono verificate poco limpide,
voglio  dire,  razionalizzare  le  somme  e  venire  incontro
davvero  alle  esigenze  dei  cittadini  facendo  Sindaco  di
questo  il  nostro  punto  prioritario,  principale,  cioè  i
servizi Sociali devono funzionare a 360 gradi, perché le
persone sono già affette da situazione personali, da crisi,
sfortunate per loro natura, cerchiamo davvero di venire
incontro…, lasciamo stare che è il compito della politica,
io direi togliamo qualcosa a qualche iniziativa culturale.
Mi auguro che sia l’ultimo anno di Moni Ovadia, per carità,
francamente,  visto  che  i  risultati  non  sono  stati  così
sorprendenti  e  straordinari,  fermo  restando  che  è  un
personaggio  sicuramente  meraviglioso,  ma  adesso  basta,



Sindaco,  con  Moni  Ovadia,  100.000,00  euro  e  passa
investiamoli nei Servizi sociali, per le persone che hanno
bisogno Sindaco, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Michele Galdolfo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente, Consiglieri, Assessori, mi trovo perfettamente
d’accordo con gli interventi della Consigliera Genna, della
Consigliera  Ingrassia,  del  Presidente  del  Consiglio
Comunale. Sono delle perplessità che io ho sollevato già in
Commissione Politiche Sociali, cioè noi stiamo andando ad
approvare  un  Regolamento  senza  sapere  le  ricadute  in
termini economici ed in termini finanziari, quindi la cosa
seria è prima fare uno studio serio, appurato, a quello che
andiamo incontro e poi approviamo il Regolamento. È da mesi
che io insisto su questa linea e purtroppo non c’è risposta
da parte del Dirigente dei Settori Servizi Sociali che tra
l’altro  è  puro  Dirigente  Finanziario  e  quindi  potrebbe
intervenire nella duplice veste e fare uno studio appurato
prima  di  andare  ad  approvare  un  Regolamento  che
probabilmente  sarà  inutile  in  quanto  le  risorse
probabilmente saranno sufficienti fino a giugno, luglio e
dopodiché  abbiamo  scherzato,  quindi  ripartiamo  da  zero.
Quindi piuttosto che andare ad approvare un Regolamento
inapplicabile io direi di fare prima uno studio appurato da
parte del Dirigente del Settore. 

PRESIDENTE STURIANO 
Flavio Coppola, prego. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie Presidente. Intanto mettiamo in chiaro una cosa, il
Regolamento è prerogativa del Consiglio Comunale e com’è
prerogativa del Consiglio Comunale votare e decidere quelle
che  sono,  di  modificare,  di  emendare  gli  articoli  del
Regolamento è prerogativa del Consiglio Comunale metterci
su, tecnicamente funziona così, semmai è pur vero che gli
Uffici dovrebbero essere, diciamo così, preparati ad avere
quanto meno un’idea di massima di cosa potrebbe comportare
se  aumentare i  farmaci per  le Fasce  C o  meno. Scusate
colleghi  come  la  scorsa  Amministrazione  dove  c’era  una
Maggioranza  che  ha  deciso  di  togliere  i  trasporti  per
quelli che facevano Chemioterapia, ha deciso di abbassare
il numero delle scatole per quanto riguarda i farmaci in
Fascia C, che ha deciso di ridurre l’Importo per quanto
riguarda il trasporto per i disabili, oggi c’è un nuovo
indirizzo politico, c’è un nuovo Consiglio Comunale, c’è
un’Amministrazione  che  soprattutto  il  Consiglio  Comunale
sta  chiedendo  tutt’altro  che  è  quello  di  ripristinare
diritti o possibilità che si davano a chi aveva bisogno ed
aumentando  il  numero  di  prestazioni,  io  le  chiamo



Prestazioni o di offerte che l’Amministrazione può fare.
Quindi è prerogativa del Consiglio Comunale eventualmente
stabilire come dev’essere fatto il Regolamento. Il problema
è  che  questo  Regolamento  viene  così  predisposto  c’è  il
dottor Fiocca che è il Capo di Ragioneria che dovrebbe
dirci,  non  l’Amministrazione  cara  collega  Arcara,
l’Amministrazione  può  dire  “Lo  condivido  o  non  lo
condivido”  se  non  lo  condivide  ha  una  Maggioranza  come
dovrebbe  avere  di  non  condividere  alcune  proposte  che
nascono  da  una  Commissione  che  comunque  è  composta  da
Consiglieri Comunali e ha i numeri per non farcelo fare e
non  lo  facciamo.  Ma  se  il  Consiglio  Comunale  tutto  ha
ritenuto di modificare un Regolamento che obiettivamente la
scorsa  Consiliatura  è  stata  poco  attenta,  probabilmente
anche per questioni economiche, io non voglio dire che i
colleghi che ci hanno preceduto hanno fatto delle fesserie
ma a volte si è veramente costretti per motivi di Bilancio
a ridurre quelle che sono le offerte, ma non credo che
aumentare il numero, dare la possibilità di avere qualche
contributo in più, per comprare farmaci in fascia C, per
dare la possibilità a chi fare Chemioterapia, mentre prima
era prevista anche fuori dal Comune, poi è stato modificato
solo  per  i  comuni  della  Provincia  e  noi  l’abbiamo
ripristinato  com’è  era  prima.  Ma  è  pur  vero  che  non
possiamo più perdere tempo su questa cosa Presidente. Più
che  l’Amministrazione  penso  che  ce  lo  debba  dire  il
Direttore di Ragioneria se le proposte che sono nate dal…
che sono frutto di proposte della Commissione ed anche del
Consiglio Comunale possono trovare accoglimento dal punto
di  vista  economica.  Se  questo  non  è,  eventualmente  o
bisogna  rifare  qualche  modifica  e  qualche  aggiustamento
oppure rimpinguare il capitolo e togliere da qualche altra
parte. Noi stiamo mettendo dove riteniamo che ci sia la
necessità di mettere e per quanto riguarda e c’è anche il
dottor Sparla, per quanto riguarda alcune questioni come il
trasporto per chi fa fisioterapia effettivamente dovremmo
essere un po’ più attenti per cole vengono dati i rimborsi,
perché magari si è andati oltre quello che… perché non è un
compito  d’istituto,  cioè  noi  siamo  obbligati  a  fare  il
trasporto solo per i disabili che fanno terapia, se quelli
con la 104 Vanno all’AIAS(?) sostanzialmente, invece il
Regolamento prevede altro, ma questo non significa che ci
possono essere altre persone che possono avere l’esigenza
di andare da un’altra parte e quindi stabilire anche in
forma…  vedere  come  si  può  sistemare.  Dunque  Presidente
affrontiamo tutto il Regolamento, poi dottor Fiocca è lei
che ci deve dire e non il Sindaco, perché il Sindaco può
essere  che  non  è  d’accordo  e  noi  lo  siamo,  è  chiaro?
Dev’essere il Direttore di Ragioneria che ci deve dare la
garanzia a… 

PRESIDENTE STURIANO 
L’ufficio di Ragioneria dev’essere di supporto al Consiglio



non per il Consuntivo, ma quanto meno per l’approssimativo,
cioè in sede di variazione possiamo… 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Per  la  Previsione.  Presidente  questa  sera  c’è  una
manifestazione al Teatro Impero che riguarda… 

PRESIDENTE STURIANO 
Di beneficenza tra le altre cose. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Una tipologia di beneficenza, che per questa cosa non è
previsto nessuna forma di contributo. Perché non è detto
che le persone, io parlo per quelli che vanno a fare i
viaggi della speranza, dove interviene la Regione ma noi
anticipiamo anche i biglietti… Assessore ci sono persone
che non è che devono andare per forza devono attraversare
lo  stretto,  se  si  fermano  a  Catania,  perché  magari  a
Catania o a Messina ci sono centri che possono garantire
alle persone, che non sono nelle condizioni di supportare
le spese di vitto, alloggio, mettiamo un bambino che hanno
padre e madre che devono stare e non hanno la disponibilità
economica  bisogna  tenerne  conto,  non  per  forza  devono
essere  fuori  Regione,  perché  anche  nell’ambito  della
Regione ci possono essere cure che noi non possiamo offrire
nel nostro territorio, nella provincia di Trapani, ma sono
costretti ad andare oltre. Dunque bisogno attenzionare bene
e  penso,  Presidente,  avendo  il  supporto  dall’Ufficio
Ragioneria e logicamente prima di approvare completamente
il Regolamento comunque con il Sindaco che è medico, credo
che  sia  giusto  avere  un  quadro,  perché  non  è  che  ci
possiamo permette di cambiare ogni cinque minuti questo
benedetto Regolamento, anche perché sono quasi passati due
anni da quando l’abbiamo modificato l’ultima volta, penso
che  sia  necessario  accelerare  ed  avere  le  risposte  che
servono ed eventualmente liberarci di questa cosa, perché
la gente ormai aspetta da troppo tempo. Grazie, Presidente.

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie. Assessore prima di intervenire c’era la collega
Licari. Un intervento breve. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie Presidente. Volevo rispondere alle giuste titubanze
che mostrano i colleghi, soprattutto quelli che non sono
rappresentati  in  Commissione.  Noi  abbiamo  fatto  diverse
sedute, veramente, lo dico anche a lei collega Coppola,
soprattutto sui farmaci, abbiamo fatto una seduta aperta,
con i Capigruppo, eravamo in quest’aula, c’era il Direttore
dell’ASP,  insomma  ci  abbiamo  lavorato  veramente  tanto,
forse anche troppo a detta di qualcuno, per cui io credo
che  rinviare  ancora  tanto  e  soprattutto  tornare  in
Commissione non è più plausibile e credo che vada anche



sollevato,  perché  noi  conosciamo  noi  della  Commissione
veramente  punto  per  punto.  Il  dottor  Fiocca  l’abbiamo
ascoltato tantissime volte, collega, io te lo ricordo e ci
sono  verbali  e  verbali  dove  sono  state  date  le  dovute
risposte li possiamo riprendere, anche per chiarire come
giusto che sia. Se volete li trattiamo punto per punto
com’è  giusto  fare,  perché  se  è  una  prerogativa  del
Consiglio Comunale, come dici giustamente bene collega, noi
l’abbiamo  trattato  veramente  per  troppe  sedute  questo
Regolamento e l’abbiamo sviscerato. Abbiamo ascoltato di
tutto, esperti. Il I.S.E.E., esperti per la Sanità. Collega
Arcara  dicevo  che  l’Articolo  che  riguarda  i  Farmaci  è
parsimonioso e credo che sia rispettoso, anzi va a chiudere
rispetto  a  quelle  che  sono  le  risposte  ed  i  dovuti
accertamenti che si fanno, all’utenza che fa richiesta di
questi farmaci di Fascia C che si sono rivisti ridurre da
dodici scatole a quattro all’anno, questa è la cosa che più
ci sollevano, è il problema che più ci sollevano a noi
Consiglieri.  Volevo  leggere  questa  frase  che  è  la  fina
dell’Articolo  18,  così  come  l’abbiamo  emendato  in
Commissione e poi i Servizi Sociali e l’Assessore l’hanno
condiviso  e  l’hanno  calato  sul  Regolamento  è  previsto
questo:  “Il  Responsabile  del  Procedimento  del  Servizio
dovrà  effettuare  un  monitoraggio  semestrale  nel  corso
dell’anno per verificare l’andamento delle richieste e la
disponibilità  di  Bilancio.”  Quindi  credo  che  questo
risponda  un  po’  alle  risposte  che  hanno  fatto  tutti  i
Consiglieri  e  credo  che  sia  tra  l’altro,  se  veramente
applichiamo  quest’emendamento  che  abbiamo  visto  nelle
ultime  sedute che  riguarda la  104 si  andrà di  nuovo a
ridurre il contributo che mentre prima veniva elargito a
tutti adesso andrebbe rilasciato solo a coloro che hanno
una  disabilità  grave.  Ho  voluto  precisare  questa  cosa,
grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non  penso  che  siamo  in  questo  momento  al  momento  dei
dettagli,  assolutamente,  abbiamo  fatto  domande  generali,
pretendiamo  risposte  non  specifiche,  ma  quanto  meno
approssimative.  Approssimative  significa  che  se  nel
Bilancio di Previsione rispetto al 2017, Il Consolidato, la
postazione su una voce era di X importo, a seguito della
modifica che sicuramente richiederà più risorse rispetto
all’anno precedente, non so se mi spiego, è normale dire:
“Questa  voce  necessita  di  più  risorse”  “Le  altre  voci
necessitano di più risorse” è normale che bisogna fare una
ricognizione per capire quanto dev’essere il fabbisogno in
più. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Solo una cosa, con la fretta che tu metti dieci e poi hai
cinquanta richieste, ti viene 0,5 ciascuno. Se invece tu
hai cinquanta richieste e hai 50 il rapporto è diverso. 



PRESIDENTE STURIANO 
Ma in passato non era così e mi auguro che non sia così,
postazione dieci i primi dieci che arrivano pigliano il
budget e gli altri aspettano, non c’è. Non è fattibile, non
è  possibile,  non  so  se  mi  spiego.  Flavio  scusami,  il
contributo  sui  farmaci,  c’è  il  consolidato  dell’anno
precedente, io lavoro sul consolidato sull’anno precedente
oppure  sul  Pluriennale  e  metto  un  X  importo,  fino  a
quell’importo  pago,  oltre  quell’importo  non  pago  più
nessuno. O il Consiglio lo va a rimpinguare o diversamente
chi ha bisogno dei farmaci, se si ammala in un determinato
periodo  non  può  avere  nemmeno  l’accesso  ai  farmaci
gratuiti.  …(intervento  fuori  microfono)…  non  in  maniera
chiara, ma in maniera approssimativa, poi ce le variazioni
di  Bilancio  se  c’è  qualche  aggiustamento  da  fare,  sono
scelte se rimpinguare un Capitolo rispetto ad un altro,
però l’Ufficio di Ragioneria, può sembrare una banalità, ma
sul trasporto, per esempio Flavio, andare a modificare può
incidere per 100.000,00 – 150.000,00 per come già mi hanno
detto gli Uffici. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente  però  quest’emendamento  rispetto  a  quello  di
aumentare  il  numero  dei  farmaci  o  rispetto  di  dare  la
possibilità chi va a fare chemioterapia fuori Comune, penso
che sia più importante, perché ci ...(parola non chiara)… e
si  è  allargato  troppo  dall’altro  lato,  in  maniera
impropria, ha capito? Questo è il problema. 

PRESIDENTE STURIANO 
E quindi bisogna evitarlo in maniera scientifica. Perché se
la  Commissione  a  seguito  di  un  confronto  con  l’Ufficio
presenta  un  emendamento  perché  incedeva  per  più  di
100.000,00  euro  una  determinata  voce  allora  bisogna
riequilibrare  ecco  il  senso  dell’Emendamento.  Detto  ciò
colleghi vista anche l’ora tarda…, Assessore è necessario
dirlo ora, perché rischiamo di aprire un dibattito, venerdì
abbiamo nuovamente una seduta, fatta appositamente per il
Regolamento,  la  facciamo  venerdì.  Colleghi  vista  l’ora
tardi  ed  anche  una  serie  di  impegni  già  programmati,
considerato  che  è  partita  la  convocazione  per  venerdì,
quindi  per  continuare  la  discussione  sul  Regolamento  i
lavori  d’aula  sono  chiusi,  la  Seduta  è  sciolta  e  ci
aggiorniamo a venerdì alle ore 16:30. Buona serata a tutti.


